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Le Président Tebboune répond à la France : 
« L’Algérie n’a besoin que de Dieu et de ses enfants »

Relations Algérie / France : 
Dominique de Villepin critique vertement 

le gouvernement français

Solidarité énergétique : 
L’Algérie envoie 5200 T de gaz à la Tunisie

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
évoque la relation (tendue) 

entre l’Algérie et la France, sans 
citer cette dernière explicitement.
Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a prononcé 
à une allocution à l’ouverture des 
Assises nationales sur le cinéma au 
Centre international de conférences 
Abdelatif-Rahal (CIC, Alger). Il a 
évoqué la relation entre l’Algérie et 
la France, qui s’est complètement 
détériorée depuis plusieurs mois.
Sans citer explicitement le nom 
de la France, le président de 
République dira : « Les évènements 
qui se déroulent actuellement sont 
regrettables. Des gens ignorent tout 
de l’Algérie, ils ne connaissent pas 
l’Algérie ».
Apparemment, c’est une réaction 
du chef d’État sur l’affaire de 

l’influenceur algérien qui a été 
expulsé par la France et que l’Algérie 
a refusé de l’accueillir. Une affaire 
qui a fait accentuer la crise entre les 
deux pays.
La réponse forte de Tebboune aux 

politiciens français
Depuis le début de l’année 2025, 
la crise entre l’Algérie et la 
France a atteint son paroxysme. 
De nombreuses voix de la raison, 
entre autres Dominique de Villepin, 
Jean-Luc Mélenchon, ou encore, 
Ségolène Royal, se sont démarqués 
en France du discours ouvertement 
anti-algérien de l’extrême-droite et 
de la droite dure.
Des figures de l’extrême-droite et de 
la droite dure française ont même osé 
proposer de supprimer « la soi-disant 
» aide de développement à l’Algérie. 
Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a saisi 

l’occasion pour leur répondre.
« Quelqu’un dit, nous leur donnons 
de l’argent, un autre dit, nous leur 
donnons ceci… l’Algérie n’a besoin 
que de Dieu et de ses enfants », dira-
t-il.

L’Algérie mise sur son cinéma: 
Tebboune dévoile un plan 
ambitieux pour la 7e art

Par ailleurs, et lors des Assises 
nationales sur le cinéma à Alger, 
le président algérien Abdelmadjid 
Tebboune a présenté une vision 
ambitieuse pour relancer l’industrie 
cinématographique du pays. Dans 
son discours, il a souligné que la 
culture devait être « le couronnement 
de la dynamique de développement 
actuelle de l’Algérie ».
Parmi les annonces majeures, le 
président s’est déclaré favorable à la 
création « d’une instance nationale 
élue pour gérer le cinéma ». Il a 

également promis « de résoudre 
les problèmes de financement 
des projets artistiques, tant en 
devises qu’en monnaie nationale, 
garantissant une « liberté absolue de 
création » aux artistes, sous réserve 
de ne pas porter atteinte aux intérêts 
du pays.
Le gouvernement s’engage aussi 
à financer des programmes de 

formation dans les métiers du cinéma, 
tant en Algérie qu’à l’étranger. 
Tebboune a rappelé l’héritage 
important du cinéma algérien des 
années 1970, appelant à s’en inspirer 
pour construire l’avenir. Il a invité les 
participants à développer des idées 
novatrices pour faire du cinéma un 
miroir de l’identité nationale et de la 
personnalité algérienne.

L’ancien Premier ministre 
français, Dominique de 
Villepin, a vertement 

critiqué le gouvernement français 
et sa gestion des grandes affaires 
diplomatiques, notamment les 
relations avec l’Algérie, en 
dénonçant les provocations du 
ministre de l’Intérieur, Bruno 
Retailleau, l’accusant de “mépriser” 
l’histoire et les liens profonds 
unissant les deux nations.
“Quelque chose qui m’afflige tous 
les jours, c’est la façon dont les 
grandes affaires diplomatiques sont 
traitées aujourd’hui par les hommes 
politiques français, par Twitter 
en quelques phrases”, a dénoncé 
Dominique de Villepin dans un 
entretien à Médiapart, diffusé sur le 
compte youtube du média français.
“”Il faut dénoncer l’accord de 

1968 avec l’Algérie” (propos de 
Retailleau). Quand on a l’histoire 
que nous avons avec l’Algérie, est ce 
qu’on peut la ramener à une formule 
comme celle-là?! Qu’est-ce que cela 
veut dire ? Il faut supprimer l’accord 
de1968 ? C’est ça une diplomatie ? 
C’est ça une politique vis-à-vis d’un 
pays avec lequel nous sommes liés 
par la culture, par l’histoire, par la 
géographie, et par le peuple ?”, s’est 
interrogé M. de Villepin, également 
ancien chef de la diplomatie 

française.
Pour lui, “on ne peut pas aujourd’hui 
prétendre parler au monde en 
employant uniquement le langage de 
la surenchère” parce que, explique-t-
il, “il s’agit d’appuyer sur une touche 
pour dire surenchère. Exclure, 
éloigner, et marquer de la fermeté, 
ce sont des marqueurs politiques”, 
dans une société “où on progresse 
dans les sondages, on progresse 
dans les vues et dans les likes, parce 
qu’on emploie les bons marqueurs”.
Les déclarations de Dominique 
de Villepin défendant avec force 
l’Algérie, viennent s’ajouter aux 
nombreuses voix qui se sont élevées 
en France pour critiquer la récente 
campagne de désinformation menée 
contre l’Algérie par l’extrême droite 
et fustiger l’acharnement de certaines 
parties contre les Algériens.

La semaine passée, un député français 
du parti “La France insoumise” 
(LFI) avait vigoureusement dénoncé 
les provocations du ministre de 
l’Intérieur de son pays contre 
l’Algérie, le qualifiant de “piètre 
agitateur”.
“Votre ministre de l’intérieur s’est 
illustré par ses déclarations racistes 
en qualifiant une partie de nos 
concitoyens de français de papiers”, 
avait déploré la présidente du 
groupe parlementaire “La France 
insoumise”, Mathilde Panot, à 
l’adresse du Premier ministre 
François Bayrou, lors du débat sur la 
politique générale du gouvernement 
français.
Et la directrice de la revue Regards, 
Catherine Tricot, avait, elle aussi, 
réagi aux provocations du ministre 
français de l’Intérieur, et estimé que 

la France “ferait bien de se calmer 
et de considérer ses relations avec le 
monde”.
De son côté, l’ex ministre Ségolène 
Royal avait évoqué récemment la 
“dette morale” qu’avait la France 
envers l’Algérie, une dette en lien 
avec les crimes commis durant la 
colonisation, tandis que le parti 
de gauche La France insoumise, à 
travers son groupe parlementaire 
à l’Assemblée française, avait lui 
aussi vertement critiqué les ministres 
et responsables français qui se sont 
attaqués récemment à l’Algérie.
De plus, la Fédération franco-
algérienne de consolidation et du 
renouveau (FFA) avait exprimé, pour 
sa part, sa “plus vive indignation 
face à la campagne politico-
médiatique, dirigée contre l’Algérie 
et les Algériens”.

L’Algérie a une nouvelle 
fois démontré sa solidarité 
énergétique envers la 

Tunisie. Ce samedi 18 janvier, le 
navire Gaz Honour a quitté les côtes 
algériennes pour accoster au port de 
Bizerte. Transportant une cargaison 
de 5 200 tonnes de gaz liquéfié.
Cette livraison intervient dans 
un contexte de forte demande 
énergétique en Tunisie. Où les 
températures hivernales ont entraîné 
une augmentation de 35 % de la 
consommation de gaz domestique.

5200 tonnes de gaz algérien 
acheminés au port de Bizerte 

pour affronter le froid tunisien
Face à une vague de froid intense qui 
frappe la Tunisie, particulièrement 
dans les régions du nord et du 
nord-ouest, l’Algérie a rapidement 
mobilisé ses ressources pour 
soutenir ce pays voisin avec lequel 
nous partageons de solides liens 
d’amitié.
Le navire Gaz Honour a été dépêché 
avec une cargaison de 5 200 
tonnes de gaz liquéfié. Destinée à 
répondre à la demande croissante 
en gaz domestique, essentiel pour le 
chauffage et la cuisine.
Dès son arrivée à Bizerte, les 

autorités tunisiennes ont pris 
en charge le déchargement et la 
distribution du gaz. Selon Salah 
Al-Bargawi, directeur du centre de 
la société Agil Gas à Bizerte, les 
responsables ont immédiatement 
affecté 2 600 tonnes de gaz à la 
recharge des bouteilles de gaz 
domestique. Ces dernières seront 
distribuées en priorité. Dans les 
zones les plus touchées par le froid, 
afin de stabiliser le marché et de 
soulager les citoyens.

L’Algérie, un partenaire 
énergétique fiable pour la Tunisie
Par ailleurs, il y a quelques semaines, 

le 25 décembre 2024, l’Algérie avait 
déjà envoyé 5 000 tonnes de gaz 
en Tunisie. Un geste qualifié de  « 
marque d’amitié et de solidarité ». 
En effet, ces envois témoignent du 
rôle important de l’Algérie en tant 

que partenaire énergétique fiable 
dans la région nord africaine.
De plus, l’envoi d’un autre navire 
en direction du port de Bizerte est 
prévu dans les prochains jours, 
dans le cadre d’un programme 
d’approvisionnement planifié. 
En effet, la Tunisie ne dispose pas 
de stocks énergétiques suffisants. 
Notamment au vu de la hausse de la 
demande de gaz domestique, suite à 
la forte vague de froid. Ainsi, cette 
série de livraisons vise à garantir 
un approvisionnement continu en 
ce produit vital pour des milliers de 
foyers tunisiens.
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Exportations :
La Russie veut faire de l’Algérie la porte de l’Afrique

Coût de la vie : 
L’Algérie se classe 4ème en Afrique et 14ème mondialement, 

parmi les pays où la vie est la plus abordable

Selon le Centre russe des 
exportations (groupe VEB 
RF), l’Algérie pourrait 

devenir dans un avenir proche 
une plaque tournante majeure 
pour l’exportation de produits 
russes vers les marchés africains.
C’est ce qu’a rapporté jeudi 
(16 janvier 2025) l’agence de 
presse russe RIA Novosti dans 
une interview avec Ivan Nalitch, 
représentant commercial de la 
Fédération de Russie en Algérie. 
Nalitch a souligné que la Russie 
exporte vers l’Algérie une 
gamme diversifiée de produits, 
notamment : le blé (la Russie 
détient 30 % du marché algérien), 
les produits minéraux, les engrais 
et divers produits chimiques. La 
Russie travaille également à 
développer de ses exportations 
de lait en poudre et de produits 

pharmaceutiques.
En outre, le représentant 
commercial russe a souligné que 
l’Algérie, grâce à sa position 
géographique stratégique, dispose 
d’un potentiel considérable pour 
devenir un centre logistique 
important pour les exportations 
russes vers le continent africain. 
Il a confirmé que le Centre 
russe des exportations œuvre à 
l’amélioration du cadre juridique, 
visant à éliminer les barrières 
administratives et à faciliter les 

procédures d’implantation des 
entreprises russes en Algérie.
Parmi les domaines prometteurs 
de coopération entre la Russie 
et l’Algérie, Ivan Nalitch a 
mentionné : l’agriculture, 
l’industrie pharmaceutique, 
l’énergie, les technologies 
de l’information. Il a précisé 
encore que l’entretien aidera 
les entreprises à comprendre 
les détails du processus de 
certification des produits russes 
et les expositions importantes 
prévues pour 2025, ainsi que les 
spécificités de la communication 
commerciale.

Les entreprises russes 
lorgnent le marché algérien

Par la suite, Nalitch a 
expliqué que la représentation 
commerciale russe travaille à 
l’élargissement de la coopération 

entre les deux pays et fournit 
le soutien nécessaire aux 
entreprises cherchant à pénétrer 
le marché algérien. Il a indiqué 
que « la coopération avec 
l’Algérie s’étend à un large 
éventail de domaines, et l’intérêt 
des entreprises russes pour ce 
marché s’est largement accru ces 
dernières années, tout comme les 
contacts commerciaux. »
En 2024, le Centre russe 
des exportations (VEB), 
en collaboration avec la 
représentation commerciale 
en Algérie, avait organisé une 
mission dans les domaines de la 
construction et des technologies 
de l’information. En novembre 
de cette année 2025, il prévoit 
d’organiser une mission 
multisectorielle.
Artur Zavyalov, directeur 

du développement des 
infrastructures et des produits 
non financiers du Centre, a 
confirmé que l’entretien avec le 
représentant commercial aidera 
à comprendre les spécificités du 
marché algérien et à constituer 
une base de connaissances 
nécessaire pour mettre en place 
des exportations bénéfiques pour 
les deux pays.
En octobre dernier, à l’occasion 
du Forum d’affaires algéro-
russe, le président de la CACI, 
Kamel Hammeni, a fait savoir 
que le volume des échanges 
commerciaux entre l’Algérie et la 
Russie est passé de 1,05 milliard 
de dollars en 2022 à 1,48 milliard 
de dollars en 2023. Au cours des 
quatre premiers mois de l’année 
2024, ce volume a atteint 524 
millions de dollars, a-t-il précisé.

Le coût de la vie est un 
indicateur clé pour 
évaluer la qualité de 

vie et le pouvoir d’achat des 
populations. L’Algérie, souvent 
perçue comme un pays au coût 
de la vie modérée, se positionne 
de manière intéressante dans 
les classements africains et 
mondiaux. Selon les données 
récentes de Numbeo, l’Algérie 
occupe une place notable parmi 
les pays africains en 2025, mais 
comment se compare-t-elle à ses 
voisins et au reste du monde ?
Avec un indice du coût de la vie 
de 24,5, l’Algérie se classe 4ᵉ 
en Afrique et 14ᵉ mondialement 
en 2025. Ce score place le pays 
parmi ceux où la vie est la plus 
abordable, tout en confirmant son 
statut de puissance économique 
majeure sur le continent.
Indice du coût de la vie 2025 : 
l’Algérie dans le TOP 5 africain
En se classant 4ᵉ, l’Algérie 

occupe une place de choix dans 
le TOP 5 africain et confirme 
son statut de pays où la vie est 
accessible. Tout en restant une 
économie majeure du continent. 
Voici le TOP 5 de l’indice du 
coût de la vie en Afrique :
1.Libye (18,6) : avec une 
économie en reconstruction, le 
pays affiche un indice du coût de 
la vie relativement bas ;
2.Égypte (19,0) : deuxième 
du classement avec des prix 
abordables. Cependant, 
l’inflation y est plus qu’en 
Algérie ;
3.Madagascar (20,7) : troisième, 
avec un indice légèrement 
supérieur ;
4.Algérie (24,54) : une position 
solide dans le TOP 5, avec des 
prix modérés ;
5.Tunisie (25,5) : un coût de la 
vie légèrement plus élevé ;
En effet, les chiffres fournis par 
Numbeo reflètent une Afrique 

contrastée, où certains pays 
maintiennent un coût de la vie 
très bas, tandis que d’autres, 
comme l’Éthiopie (43,18), 
affichent des indices plus élevés.
À l’échelle mondiale, l’Algérie 
se distingue par un coût de la 
vie relativement faible en 2025. 
Avec un indice de 24,54, elle 
se situe bien en dessous de la 
moyenne mondiale, qui tourne 
autour de 50. Par comparaison, 
des pays comme la Suisse 
(98,36) ou l’Islande (83,43) 
affichent des indices bien plus 
élevés, reflétant un coût de la vie 
exorbitant.

Algérie : 
Un coût de la vie abordable 
face à un pouvoir d’achat 

en berne
Selon l’analyse de Numbeo, 
plusieurs éléments clés 
expliquent pourquoi l’Algérie se 
classe parmi les pays africains 
où la vie est la plus abordable. 
Cependant, l’étude met en 

avant des chiffres en euros qui 
masquent une réalité locale 
plus complexe. En Algérie, les 
salaires sont payés en dinars, 
et le salaire mensuel net moyen 
est d’environ 271,79 €. Cela 
signifie que, malgré des prix bas, 
le pouvoir d’achat des Algériens 
reste limité. Voici les principaux 
facteurs qui classent l’Algérie 
dans le TOP 5 africain en termes 
de coût de la vie.

Logement : 
Les loyers sont bas en Algérie, 

selon l’analyse de Numbeo
En Algérie, les prix immobiliers 
sont parmi les plus bas 
d’Afrique. Un appartement 
d’une chambre en centre-ville 
coûte en moyenne 159,23 € par 
mois, tandis qu’en dehors du 
centre-ville, le prix descend à 
106,15 €. Cependant, malgré 
ces tarifs abordables, le pouvoir 
d’achat limité des Algériens rend 
l’accès au logement difficile 
pour de nombreuses familles.

Alimentation : 
Les prix des denrées de base 

sont abordables
Les prix des produits 
alimentaires sont relativement 
bas. Par exemple, le pain de 500 
g coûte environ 0,14 €, un litre 
de lait 0,84 €, et un repas dans 
un restaurant bon marché 2,35 
€. Toutefois, le salaire mensuel 
net moyen de 271,79 € oblige les 
algériens à équilibrer leur budget 
alimentaire.

Transport : 
Les déplacements sont peu 

coûteux
Les transports en Algérie sont 
également très abordables. Un 
ticket de bus coûte environs 
0,20 € et un litre d’essence 
0,30 €. Cependant, malgré ces 
tarifs modérés, le faible pouvoir 
d’achat limite la capacité des 
ménages à se déplacer librement, 
surtout dans les zones rurales 
où les services sont moins 
développés.
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POLLUTION PLASTIQUE EN ALGÉRIE:
vers la fin des sacs à usage unique ?

LE PROJET DU BARRAGE VERT PORTE SES FRUITS:
Un bilan encourageant

EXAMEN DE FIN DE CYCLE PRIMAIRE:
L’examen d’évaluation des acquis pour les élèves de 5e année 

primaire se tiendra les 11, 12 et 13 mai prochain

La pollution liée aux sacs 
plastiques est devenue un 
enjeu environnemental 

majeur pour de nombreux 
pays. En Algérie, les autorités 
œuvrent désormais à réduire 
drastiquement l’utilisation de 
ce type d’emballage. Jeudi 
dernier, lors d’une plénière 
consacrée aux questions orales 
au Conseil de la nation, la 
ministre de l’Environnement et 
de la Qualité de la vie, Nadjiba 
Djilali, a confirmé l’engagement 
du gouvernement à multiplier 
les actions pour protéger la santé 
des consommateurs et limiter 
l’impact de la pollution plastique 
sur l’écosystème.
Pour endiguer la prolifération 
des sacs plastiques, les pouvoirs 
publics misent sur deux leviers : 
la taxation et la surveillance du 
marché. Selon Nadjiba Djilali, la 
taxe sur les sacs plastiques, qu’ils 
soient importés ou fabriqués 

localement, est passée de 10,5 à 
200 DA/kg. Cette augmentation 
vise à décourager la production 
massive de ces sacs, tout en 
incitant l’industrie à privilégier 
des emballages plus respectueux 
de l’environnement.
En parallèle, la ministre a 
souligné la réactivation prochaine 
des commissions de wilaya, 
chargées de traquer la production 
informelle de sacs plastiques. Elle 
a rappelé l’importance de ces 
commissions, qui ont déjà joué un 
rôle notable dans la lutte contre 
la contrebande d’emballages 
polluants. Par ailleurs, une unité 

expérimentale de transformation 
des sacs plastiques usagés a 
été mise en service au centre 
d’enfouissement technique de 
Hamici, à Alger, confirmant 
la volonté du gouvernement 
de s’attaquer au problème à la 
source.
Quelles sont les mesures à 
adopter pour lutter contre la 
pollution ?
Nadjiba Djilali a également fait 
référence aux cadres juridiques 
déjà existants ou en cours de 
révision. Deux décrets exécutifs, 
le 02-375 et le 04-210, définissent 
les modalités de gestion des 
déchets d’emballage et les 
caractéristiques techniques des 
matériaux destinés à contenir 
directement des produits 
alimentaires ou des objets pour 
enfants.
Elle a annoncé que la loi 01-
19, relative à la gestion et à 
l’élimination des déchets, est en 

cours de révision afin de renforcer 
la lutte contre les plastiques à 
usage unique.
Dans ce contexte, des responsables 
ont prévu des alternatives pour 
les consommateurs. Des produits 
plus écologiques devraient ainsi 
remplacer progressivement 
les sacs en plastique, selon un 
calendrier défini. En outre, la 
filière de valorisation des déchets 
plastiques devrait se développer, 
permettant de transformer ces 
déchets en matières réutilisables 
dans l’industrie. L’Algérie espère 
ainsi réduire sa dépendance 
aux importations de matières 
premières tout en valorisant ses 
propres ressources.
L’importance de la 
sensibilisation et mobilisation
La ministre a souligné 
l’importance de la sensibilisation 
dans ce combat. Selon elle, 
plusieurs campagnes nationales 
sont déjà en place, afin de mettre 

en lumière les dangers liés à 
la surutilisation du plastique et 
d’expliquer l’importance d’une 
consommation plus responsable. 
Elle a également assuré que le 
ministère de l’Environnement et 
de la Qualité de la vie surveille 
de près la gestion des déchets 
dans toutes les wilayas, avec 
pour objectif une meilleure 
coordination et une prise en 
charge optimisée.
Cette démarche, à la fois 
réglementaire, fiscale et 
pédagogique, reflète l’intention 
des autorités de s’attaquer 
rapidement et efficacement 
à la pollution plastique. En 
encourageant des alternatives 
durables et en développant la 
valorisation des déchets, l’Algérie 
envisage de réduire sensiblement 
son empreinte environnementale 
et de garantir une meilleure 
qualité de vie à ses citoyens.

Lancé officiellement en 
octobre 2023 dans la 
wilaya de Djelfa, le 

programme de réhabilitation 
et d’extension du Barrage Vert 
affiche un bilan encourageant 
selon le ministère de 
l’Agriculture, du Développement 
rural et de la Pêche.
Plus d’un an après son lancement, 
ce projet stratégique, supervisé 
de près par Tebboune, a permis 
d’atteindre 64 % des objectifs de 
reboisement et de compléter les 

travaux de protection des sols sur 
63 % de la superficie du barrage.
Le projet, qui couvre 4,7 
millions d’hectares répartis sur 
13 wilayas steppiques et 183 
communes abritant 7 millions 
d’habitants, vise à restaurer les 
écosystèmes naturels tout en 
renforçant leur résilience face 
aux changements climatiques et 
à la désertification.
Jusqu’à présent, des actions 
concrètes telles que la plantation 
d’arbres fruitiers, la construction 
de barrages de rétention pour 
protéger les pâturages, et 
l’amélioration des conditions de 
travail dans les zones agricoles 
ont été réalisées.
En plus des bénéfices 
environnementaux, le 
programme contribue à 

désenclaver les exploitations 
agricoles et à valoriser les 
terres grâce à des initiatives 
agroforestières.
Des pistes ont été ouvertes 
et des activités économiques 
impliquant les populations 
locales ont vu le jour.
Impact économique et social
Le Barrage Vert ne se limite pas à 
des objectifs environnementaux. 
Il a également généré des 
opportunités d’emploi pour les 
habitants des zones concernées.
Plusieurs entreprises, dont des 
petites et moyennes entreprises 
et des start-ups, participent à ce 
chantier d’envergure.
Ces initiatives s’inscrivent dans 
une démarche inclusive prônée 
par les autorités, visant à intégrer 
les jeunes dans les efforts de lutte 

contre la désertification.
Une approche durable et 
participative
La réhabilitation du Barrage 
Vert repose sur une approche 
participative qui implique 
activement les communautés 
locales.
Cette méthode vise non 
seulement à contrer les effets 
des changements climatiques, 
mais aussi à promouvoir un 
développement économique et 
social durable dans les régions 
rurales.
Le projet s’inscrit par ailleurs 
dans les engagements 
internationaux de l’Algérie, 
notamment les objectifs de 
développement durable (ODD).
Perspectives d’ici à 2030
Selon les autorités, l’objectif 

est d’atteindre d’ici à 2030 
une réhabilitation complète du 
Barrage Vert en garantissant sa 
durabilité écologique et socio-
économique.
Les travaux, confiés à des 
organismes tels que le complexe 
d’ingénierie rurale, l’Office 
national des études pour le 
développement rural et le Haut-
Commissariat au développement 
de la steppe, se poursuivent avec 
une cadence soutenue.
Ce projet emblématique, 
reconnu à l’échelle régionale 
et internationale, constitue un 
pilier essentiel de la lutte contre 
la désertification et un moteur de 
développement pour les zones 
steppiques d’Algérie.

Le ministère de l’Éducation 
nationale a annoncé que 
l’examen d’évaluation 

des acquis pour les élèves de 
5e année primaire se tiendra les 
11, 12 et 13 mai prochains. Cet 
examen porte sur sept matières 
principales, avec des épreuves 
écrites organisées dans toutes 
les écoles primaires publiques et 
privées du pays.
Les disciplines évaluées incluent 
:
•Langue arabe
•Langue amazighe
•Anglais
•Français
•Mathématiques (durée : 1h30 

par matière)
•Éducation islamique
•Histoire (durée : 45 minutes 
chacune pour les deux dernières 
matières)
Les matières d’éducation 
musicale et d’arts plastiques 
ne sont pas concernées par cet 

examen pour l’année scolaire 
2024/2025.
Organisation et déroulement
Le directeur de l’école primaire 
ou celui de l’établissement privé 
supervisera l’examen. Malgré la 
tenue des épreuves, les cours se 
poursuivront normalement pour 

les autres niveaux.
L’objectif de cette évaluation est 
de mesurer les acquis des élèves 
à la fin de leur cycle primaire. 
Les directeurs d’éducation 
supervisent directement une 
coordination rigoureuse entre les 
différentes parties prenantes.
Les directeurs des établissements 
doivent extraire la liste des 
élèves concernés via le système 
d’information du ministère. Cette 
liste, certifiée et mise à jour en 
cas de besoin, doit être transmise 
à la direction de l’éducation au 
plus tard le 23 janvier.
Les épreuves seront uniformes 
pour tous les élèves d’une même 

circonscription pédagogique 
et se dérouleront à des dates 
et horaires synchronisés. 
Cette démarche vise à garantir 
une évaluation équitable et 
harmonisée à l’échelle nationale.
Une étape clé pour le parcours 
scolaire
Cet examen constitue une étape 
essentielle pour les élèves, 
permettant de valider leurs 
compétences dans les matières 
fondamentales avant leur 
passage au cycle moyen. 
Le ministère appelle à une 
mobilisation et à une préparation 
minutieuse pour assurer le bon 
déroulement des épreuves.
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Ramadan 2025 : 
L’Algérie opte pour 4 pays pour l’approvisionnement 

en viande rouge

SONATRACH s’associe au saoudien Midad Energy : 
Vers l’exploitation d’une « zone d’intérêt » à Illizi

Bourse d’Alger :
Ouverture du capital de la BDL avec 44,2 millions de nouvelles 

actions mises en vente

En prévision du mois de 
Ramadan, le gouvernement 
algérien a établi une liste 

de quatre pays autorisés à exporter 
de la viande vers l’Algérie. 
Les importations concerneront 
principalement de la viande rouge, 
avec un volume total estimé à 28 000 
tonnes.
D’après des sources proches du 
dossier, les importateurs privés se 
chargeront d’introduire environ 
13 000 tonnes de viande rouge. 
Cette initiative vise à assurer une 
offre suffisante sur le marché et à 
stabiliser les prix durant cette période 
cruciale pour les consommateurs. 
En parallèle, les autorités prévoient 
d’importer environ 20 000 tonnes 
de viande rouge chaque mois, 
contribuant ainsi à la protection du 
pouvoir d’achat des citoyens.

Ramadan 2025 : 
L’importation de viande rouge de 

ces 4 pays approuvée
C’est officiel, l’Algérie se fournira 
en viande rouge auprès de plusieurs 
pays partenaires économiques. 
Le but étant d’assurer une 
quantité de viande suffisante pour 
approvisionner le marché algérien 
durant le mois sacré du Ramadan, 
où la consommation enregistre une 
légère hausse. L’Algérie a publié la 
liste des pays autorisés à exporter de 
la viande rouge pendant le mois de 
jeune, il s’agit de :
•La Pologne,
•l’Espagne,
•le Brésil,
•la Roumanie.

Focus sur la viande blanche
Pour ce qui est de la viande blanche, 
les importations seront confiées à 

des entreprises publiques relevant 
du secteur de l’agriculture et du 
développement rural. Parmi elles 
figurent l’Entreprise algérienne 
des viandes rouges (ALVIAR) et 
SERPA. Ces structures prévoient 
ainsi d’importer entre 15 000 et 
20 000 tonnes pour répondre à la 
demande croissante en cette période.
Afin de garantir l’accès aux 
produits alimentaires à des prix 
réduits, le ministre du Commerce, 

Tayeb Zitouni, a initié une série 
de rencontres avec les acteurs 
économiques. La première réunion 
s’est tenue avec le Conseil du 
Renouveau Économique Algérien, 
visant à ouvrir des points de vente 
dans les marchés de proximité. Ces 
points permettront de vendre les 
produits directement du producteur 
au consommateur, à des tarifs 
abordables.
Une nouvelle réunion est prévue 
mardi, avec la participation du 
ministre de l’Agriculture et du 
Développement rural, Youssef 
Cherfa, ainsi que de représentants 
d’organismes sectoriels, 
d’organisations de protection des 
consommateurs et de professionnels. 
Ces efforts visent à renforcer la 
coopération entre les différents 
acteurs et à coordonner les 

approvisionnements.
Priorité à la qualité

 et à la distribution équitable
Le ministère du Commerce a 
souligné que sa priorité actuelle est 
d’assurer une distribution équitable 
des produits, tout en maintenant 
des normes de qualité et des prix 
accessibles. Cette stratégie marque 
un tournant après les efforts 
consacrés à résoudre les problèmes 
de pénurie qui ont touché le marché.
Par ailleurs, les sources rappellent 
que le secteur de l’agriculture est 
chargé de garantir une offre suffisante 
de fruits et légumes pendant le 
Ramadan, une période caractérisée 
par une forte demande. Ces efforts 
conjoints visent à répondre aux 
besoins de la population tout en 
préservant l’équilibre du marché 
national.

Le PDG de Sonatrach, Rachid 
Hachichi, a reçu lundi dernier 
à Alger, son homologue de la 

société saoudienne Midad Energy 
North Africa, Cheikh Abdulelah Bin 
Mohammed Bin Abdullah Al-Aiban. 
Cette rencontre de haut niveau 
s’inscrit dans le cadre des préparatifs 
en vue de la signature d’un contrat 
entre les deux parties au cours du 
premier semestre 2025.
Selon un communiqué de Sonatrach, 
cette réunion, tenue au siège de la 
compagnie nationale algérienne 
des hydrocarbures, a été l’occasion 
d’approfondir les discussions en 
vue de finaliser un accord portant 
sur l’exploitation des ressources 
en hydrocarbures dans une zone 
d’intérêt située à Illizi, dans le sud 
du pays.
Ce contrat, qui sera signé d’ici la 
fin juin 2025, vise à évaluer et à 
développer les gisements gaziers de 
la région d’Illizi selon un calendrier 
accéléré. Il témoigne de la volonté 
des deux parties de renforcer leur 
coopération bilatérale dans les 
domaines de l’exploration et de la 
production d’hydrocarbures, ainsi 
que de développer d’autres segments 
de la chaîne de valeur du pétrole et 
du gaz.

Il convient de noter que Cheikh 
Abdulelah Bin Mohammed Bin 
Abdullah Al-Aiban effectue une 
visite en Algérie à la tête d’une 
délégation de haut niveau de Midad 
Energy North Africa, dans le cadre 
de la mise en œuvre du protocole 
d’accord signé avec Sonatrach le 4 
mars 2024.
Ce partenariat entre Sonatrach et 
Midad Energy s’annonce prometteur 
pour le développement du secteur 
énergétique algérien. L’exploitation 
des ressources gazières d’Illizi, 
combinée à une coopération élargie 
dans la chaîne de valeur du pétrole et 
du gaz, devrait renforcer la position 
de l’Algérie en tant que pays 
producteur d’énergie.

Sonatrach : 
De nouvelles perspectives grâce à 

des partenariats stratégiques
Sonatrach, poursuit sa dynamique 
de développement en s’ouvrant 
davantage à l’international. Selon 
les dernières déclarations de Rachid 
Nadil, président de l’Autorité de 
régulation des hydrocarbures, 
Sonatrach est en négociations 
avancées avec six grandes 
compagnies pétrolières mondiales, 
parmi lesquelles figurent des géants 
américains comme ExxonMobil et 

Chevron, ainsi que des entreprises 
chinoises, italiennes, russes et 
saoudiennes.
Ces partenariats s’inscrivent dans une 
stratégie plus large visant à renforcer 
le secteur des hydrocarbures en 
Algérie et à développer l’industrie 
pétrochimique. Le gouvernement 
algérien a lancé plusieurs projets 
d’envergure, notamment la 
construction d’une nouvelle 
raffinerie à Hassi Messaoud, dont 
la mise en service est prévue pour 
2027.
Par ailleurs, d’autres projets sont 
en cours de réalisation, tels que 

ceux d’éthylène à Skikda, de 
polypropylène à Arzew, d’ammoniac 
et d’urée à Mersa el Hadjadj, de 
polyéthylène et de méthanol à 
Arzew, et de caoutchouc synthétique 
à Bou Arreridj.

Investissements massifs 
et transition énergétique au cœur 

des enjeux de Sonatrach
En parallèle de ces projets 
d’investissement, la consommation 
nationale de produits pétroliers 
continue d’augmenter. Face à cette 
hausse, les autorités algériennes 
souhaitent développer des projets de 
recyclage d’huiles moteur usagées 

pour préserver l’environnement. Un 
partenariat entre Sonatrach et Naftal 
a été lancé dans ce sens.
Ces annonces témoignent de la 
volonté de l’Algérie de diversifier 
ses sources de revenus et de 
renforcer son positionnement sur 
la scène énergétique mondiale. 
Les partenariats avec de grandes 
compagnies internationales 
apporteront non seulement des 
capitaux, mais également des 
technologies de pointe et un savoir-
faire précieux pour développer les 
ressources énergétiques du pays.
Pour autant, plusieurs défis restent à 
relever. La baisse des cours du pétrole 
et la transition énergétique mondiale 
constituent des enjeux majeurs 
pour le secteur des hydrocarbures. 
L’Algérie devra ainsi s’adapter à ce 
nouveau contexte et investir dans les 
énergies renouvelables pour assurer 
sa transition énergétique.
En somme, les dernières annonces 
de Sonatrach marquent une nouvelle 
étape dans le développement du 
secteur énergétique algérien. Les 
partenariats stratégiques noués avec 
des acteurs mondiaux, ainsi que 
les investissements massifs dans 
de nouveaux projets, ouvrent de 
nouvelles perspectives pour le pays.

La Banque de Développement 
Local (BDL) a ouvert, lundi, 
à travers la souscription en 

Bourse, son capital social, avec 
l’émission de 44,2 millions de 
nouvelles actions pour souscription, 
au prix unitaire de 1400 DA.
L’opération, qui se poursuivra 
jusqu’au 20 février prochain, vise 
à lever un montant total de 61,88 
milliards de DA, dont 44,2 milliards 
de DA au titre de l’augmentation 
de capital, et une prime d’émission 
de 17,68 milliards de DA, ce qui 
permettra à terme, de porter le capital 

social de la BDL de 103,2 milliards 
de DA à 147,4 milliards de DA.
L’offre concerne toutes les catégories 
(personnes physiques et morales, 
et investisseurs professionnels), 
la souscription étant disponible au 
niveau de l’ensemble des agences 

commerciales ou à travers les 
intermédiaires en opérations de 
Bourse (IOB) agréés.
Les intermédiaires en opérations 
de Bourse (IOB) chargés de la 
vente des actions seront représentés 
au niveau des six (6) banques 
publiques, à savoir la Banque 
nationale d’Algérie (BNA), la 
Banque extérieure d’Algérie (BEA), 
la Caisse nationale d’épargne et de 
prévoyance (Cnep - Banque), la 
Banque de Développement Local 
(BDL), le Crédit Populaire d’Algérie 
(CPA), et la Banque d’agriculture et 

du développement rural (BADR), 
en plus de la Société Générale 
Algérie (SGA), et des sociétés “Tell 
Markets” et “Invest Market”.
Les actions mises en vente, 
représentant 30% du capital de la 
Banque, sont réparties comme suit: 
17,68 millions d’actions réservés aux 
personnes physiques de nationalité 
algérienne résidentes (soit 40% du 
total des actions mises en vente), 
13,26 millions d’actions aux 
investisseurs professionnels (30%) 
et 13,26 d’actions aux personnes 
morales de droit algérien (30%), le 

seuil minimal d’achat ayant été fixé 
à 10 actions.
Les participants à cette opération 
bénéficieront “d’une garantie 
financière et d’un dividende annuel 
atteignant les 13% outre une quote-
part de 4,75% des bénéfices de 
la banque pour 2024 sachant que 
l’opération de souscription s’effectue 
début 2025, selon de précédentes 
déclarations du Directeur général 
de la BDL, Youcef Lalmas, qui a 
affirmé que “ces bénéfices seront 
exonérés d’impôts pour une période 
de cinq ans”.



ANNABA / HABITAT
Tenue d’une réunion consacrée 

à l’examen des projets de logements

Le wali reçoit Boubekeur Zouar, en sa qualité de nouveau 
président de la ligue de wilaya de football d’Annaba

ANNABA / EL-HADJAR
Plusieurs points examinés lors d’une réunion de coordination

ANNABA/ CIRCONSCRIPTION ‘’BENMOSTEFABENAOUDA’’
Le wali-délégué à l’écoute des préoccupations des citoyens 

Une réunion de travail 
a eu lieu, hier après-
midi, au siège de la 

wilaya sous la présidence duwali 
d’Annaba,Abdelkader Djellaoui, 
consacrée à l’étude de la 
situation du projet des 200 + 300 
logements sociaux participatifs 
dans la commune d’El Bouni. 

Ce projet, initialement confié au 
promoteur privé Kheireddine, 
a été réattribué à l’organisme 
public Agence AADL pour 
l’achèvement des travaux. 
Cette décision s’appuie sur une 
correspondance du ministère 
de l’Habitat, de l’Urbanisme 
et de la Ville qui a approuvé 
la demande de réattribution du 

projet à l’Agence AADL et le 
transfert du dossier au Fonds de 
Garantie et de Caution Mutuelle 
dans la Promotion Immobilière. 
Ce dossier sera traité selon les 
mêmes démarches que celles 
utilisées pour le projet des 650 
logements promotionnels aidés à 
El BerkaZerka.

Le wali, Abdelkader 
Djellaoui, a reçu 
au siège de la 

wilaya, Boubekeur Zouar, 
en sa qualité de nouveau 
président de la ligue 
de wilaya de football 
d’Annaba pour le mandat 
olympique 2024/2028. La 
rencontre s’est tenue en 
présence dudirecteur de 
la jeunesse et des sports 
de la wilaya d’Annaba, 
Hocine Alloui.
 À cette occasion, 
le wali a félicité le 
nouveau président de 

la ligue de wilaya de 
football, lui souhaitant 
réussite et succès dans 
l'accomplissement de ses 
missions. Il a souligné 
qu'il compte beaucoup sur 
lui pour le développement 
du football dans la 
wilaya. Par ailleurs, le 
wali a réaffirmé son 
engagement à soutenir 
et à accompagner toutes 
les disciplines sportives 
de la wilaya, qu'elles 
soient individuelles ou 
collectives, en mettant un 
accent particulier sur le 
football, sport favori des 
masses.

Avant-hier, a eu lieu une 
réunion de coordination 
à la commune d'El-

Hadjar, en présence du président 
par intérim du Conseil Communal 
et des membres de l'assemblée 
locale. Plusieurs points ont été 

abordés, notamment la gestion 
des services publics, le suivi 
des écoles primaires, la propreté 
publique, la répartition des 

travailleurs et l'avancement 
des projets de développement. 
L'objectif principal était 
d'entreprendre des mesures 

d’amélioration des conditions 
de vie des citoyens et d'assurer 
le bon fonctionnement des 
infrastructures locales.

Le wali-délégué de la 
circonscription de la nouvelle ville 
‘’BenmostefaBenaouda’’, Bouzid 

NourEssadata ouvert les portes de son 
siège à un groupe de résidents ainsi que 
des associations pour répondre à leurs 
préoccupations.
La réunion a été empreinte d’un échange 
constructif entre le wali-délégué et les citoyens 
accueillis. Ces derniers ont pu exposer leurs 
doléances et être écouté avec attention par le 
wali-délégué, démontrant ainsi une volonté de 
compréhension des préoccupations auxquelles 
se voient confrontés certains habitants.
Cette réunion a eu pour objectif d’asseoir un 
dialogue entre les activités de la société civile 
et les autorités locales. le wali- délégué a été 
à l'écoute des préoccupations de la société 
civile et a souligné son engagement de tout 
mettre en œuvre pour améliorer les conditions 
de vie des citoyens, et d'y répondre autant que 
faire se peut à leurs doléances.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah
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Un bilan hebdomadaire chargé 
pour la protection civile

 à Annaba

ANNABA / 10ÈME SÛRETÉ URBAINE 
Plusieurs arrestations opérées durant la semaine dernière

ANNABA /Protection des zones urbaines
Relocalisation des sites d’élevage de 

bovins pour une meilleure cohabitation

ANNABA / MONOXYDE DE CARBONE
Quatre (4) personnes 

d’une même famille sauvées 
in extremis d’une asphyxie 

Le Salon Algérien 
de l’Entrepreneuriat, 
de la Formation et de 

l’Économie Numérique 
(ACF) de retour à Annaba

La direction de la protection civile 
de la wilaya d’Annaba a révélé à 
traversson bilan d’interventions 

pour la période du 12 au 18 janvier 2025, 
pas moins de 747 opérations d’assistance 
et de secours réalisées à travers l’ensemble 
du territoire de la wilaya.Parmi ces 
interventions, les services d’urgence 
ont pris en charge 399 personnes, dont 
des malades et des blessés, qui ont été 
transportés vers différents établissements 
hospitaliers.
Les routes de la région ont également 
été le théâtre de plusieurs accidents, 
avec 15 sinistres enregistrés, nécessitant 
33 interventions. Ces incidents ont 

entraîné 20 blessés, pris en charge sur 
place avant leur évacuation vers les 
hôpitaux. Malheureusement, un décès a 
été constaté sur les lieux d’un accident, la 
victime ayant été transférée à la morgue.
Par ailleurs, les services de la protection 
civile ont dû lutter contre 32 incendies, 
dont la majorité d’origine électrique. 
Ces sinistres ont pu être maîtrisés grâce 
à la rapidité d’intervention des équipes, 
écartant ainsi tout danger supplémentaire 
pour les populations et les infrastructures.
Enfin, d’autres missions variées ont 
mobilisé les agents, avec 202 opérations 
d’assistance ayant nécessité 255 
interventions. Trois blessés ont été pris en 
charge dans ce cadre et conduits en toute 
sécurité vers des centres de soins.

Les efforts conjugués des différents 
corps de la police relevant de la 
sûreté de wilaya d’Annaba et le 

dispositif sécuritaire mis en place pour 
lutter contre la criminalité et tout autre 
délit au niveau des zones urbaines ont 
porté leurs fruits enregistrés durant la 
semaine  dernière.En effet, des dizaines 
d’opérations policières  qui se sont 
soldées par l’interpellation de dix (10) 
personnes pour détention et usage de 

drogue et des produits psychotropes ainsi 
que quatre (4) individus qui détenaient  
sur eux des armes blanche prohibées.  Il 
a été ajouté que 28 individus ont fait objet 
d’un avis de recherche et ordonnance 
judiciaire.Dans le même sillage, il a été 
enregistré durant la même période six 
(6) infractions commerciales etsept (7) 
infractions routières dont un délit routier. 
Par ailleurs, à la même période la 10ème 
sûreté urbaine a traité six (6) affaires 
judiciaires inhérentes à la vente illicite.

Dans un souci d’équilibre 
entre le développement 
urbain et les besoins des 

communes locales, le président 
de l’APC, Naili Mohamed, 
accompagné de l’adjoint chargé 
de l’urbanisme,Fergani Fayçal, 
ainsi que des services compétents, 
a effectué une visite de terrain 
dans les zones d’AïnDjebara et 
ElChorfa. Cette démarche vise 
à reconsidérer l’implantation 
des sites d’élevages de bovins, 
actuellement situés au cœur des 
zones urbaines, de réduire par 
la même occasion, les nuisances 
environnementales et sanitaires 
qui en découlent. Plusieurs sites 
ont été examinés au cours de 
cette sortie afin de déterminer des 

espaces adaptés pour accueillir 
des pâturages et des étables 
appropriées. Ces lieux devront 
répondre à des critères stricts, 
notamment leur éloignement 
des zones d’habitation, leur 
accessibilité pour les éleveurs et 
la possibilité de mettre en place 
des infrastructures pour une 
gestion écologique des déchets 
animaux.
Les autorités locales ont mis 

en avant l’importance de cette 
initiative, qui permettra non 
seulement de préserver la 
qualité de vie des habitants 
des zones résidentielles, mais 
aussi de soutenir les éleveurs 
en leur offrant des espaces 
adaptés et mieux pourvus pour 
leurs activités. En collaboration 
étroite avec les éleveurs, les 
responsables communaux 
souhaitent garantir une transition 
efficace vers ce nouveau modèle 
d’aménagement, qui pourrait à 
terme devenir un exemple pour 
d’autres collectivités confrontées 
à des défis similaires. La 
sélection finale des sites se fera 
dans les prochaines semaines, 
après une analyse approfondie 
des terrains inspectés.

En effet, dans la journée d’hier, au 
boulevard CheGuevara quatre 
(4) membres issus d’une même 

famille ont failli périr à l’intérieur 
du domicile familial et ce, à la suite 
d’émanations de gaz provenant d’un 
chauffage. L’intervention rapide des 
sapeurs-pompiers a permis d’éviter le pire 
aux membres de cette famille qui avaient 
été asphyxiés par l’inhalation de ce gaz 
mortel se dégageant du tuyau défectueux. 

Evacués vers l’hôpital, lesvictimes  
concernées  qui ont reçu les soins 
nécessaires. Selon les premiers éléments 
de l’enquête de la protection civile, la 
fuite de gaz de ville due à la défectuosité 
du chauffage et du manque d’aération ont 
constitué la cause de ce drame qui aurait 
pu être fatal pour les membres de cette 
famille. Une enquête a été ouverte afin 
d’élucider les circonstances exactes de 
cet incident qui a failli engendrer un deuil 
familial. 

La 4ème édition du Salon 
ACF se déroulera du 
06 au 08 février 2025 à 

l’hôtel Sheraton d’Annaba, sous 
le patronage du Ministère de 
l’Économie de la Connaissance 
et des Startups. L’événement 

visera à promouvoir l’innovation, 
encourager l’entrepreneuriat et 
soutenir la transition numérique. 
Plus de 80 exposants et 10.000 
visiteurs sont attendus pour 
participer aux conférences, 
ateliers et opportunités de 
partenariats.

S.Y

Imen.B

S.Y

Imen.B

Sihem.Ferdjallah
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La pollution a gagné les 
lieux, et les détritus 
sont répandus de partout 

notamment au niveau du lac 
naturel de la cité Errym. À 
travers ses réseaux sociaux et 
à l’appui des photos publiées, 
l’association ‘’Green bike’’ 
a tiré la sonnette d’alarme 
concernant les déchets retrouvés 
par les bénévoles au niveau 
du lac naturel.  Green Bike a 
dénoncé les comportements 
irresponsables de certains 
individus sur les routes. Sous le 
slogan «tu jettes, tu paies», elle 
exprime son indignation face 

à l’accumulation de déchets 
et aux actes de pollution qui 
dégradent l’environnement. 
Cette situation nuit non 
seulement à la biodiversité 
marine, amoche l’aspect de la 
ville. Green Bike en appelle à 
la responsabilité et au civisme 
de chacun et à une prise de 
conscience collective pour 
préserver les sites naturel de la 
ville. Il est essentiel que chacun 
adopte des comportements 
respectueux de l’environnement 
et participe activement au 
nettoyage de l’environnement 
pour garantir un avenir sain 
à nos écosystèmes, selon 
l’association Green Bike. 

ANNABA / ASSOCIATION ‘’GREEN BIKE’’ : 
Le lac naturel à la cité Errym dans un piteux état
Imen.B

Les inscriptions pour la 
session de formation 
professionnelle de 

février 2025 se poursuivent 
à Annaba via la plateforme 
numérique « Takwine ». 
Ouvertes dans l’ensemble 
des centres et instituts de la 
wilaya, elles se poursuivront 
jusqu’au 15 février prochain, 
avec un programme adapté aux 
besoins du marché de l’emploi 

local. Afin de garantir un bon 
déroulement de cette campagne, 
le secteur de la formation 
professionnelle a lancé des 
actions de sensibilisation 
et des portes ouvertes pour 
informer les futurs stagiaires 
sur les nouvelles spécialités 
proposées. Ces initiatives 
visent à attirer davantage 
de jeunes, notamment les 
chômeurs, et à renforcer le rôle 
de la formation professionnelle 

comme passerelle vers le 
marché du travail.

Les centres et instituts de 
la wilaya ont également été 
invités à intensifier leurs 
efforts pour atteindre un large 
public, en se concentrant 
particulièrement sur les jeunes 
âgés de 15 à 20 ans n’ayant 
pas pu s’inscrire lors de la 
session d’octobre dernier. 
Par ailleurs, des opportunités 
sont également ouvertes pour 
les candidats de plus de 20 
ans et pour les femmes, dans 

des formations en régime 
résidentiel ou en apprentissage. 
Le dossier d’inscription 
comprend une copie d’acte 
de naissance, un certificat 
de scolarité, deux photos 
d’identité, un relevé de notes 
pour les filières techniques, 
et une copie conforme de la 
carte d’identité nationale. Les 
candidats peuvent soumettre 
leur demande en ligne via la 
plateforme « Takwine ».

ANNABA : 
Inscriptions ouvertes pour la session de formation 

professionnelle de février 2025
S.Y

Une opération 
d’inspection a été 
menée dans plusieurs 

écoles primaires de la 
commune de Sidi Amar pour 
évaluer les conditions d’accueil 
des élèves. Cette initiative, 
initiée par le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, et 
conduite par le chef de daïra 
d’El Hadjar, s’inscrit dans un 
programme de suivi régulier 
visant à garantir un cadre 

éducatif optimal.
Une représentante du service 
de l’environnement et de la 
santé publique de la daïra a 
visité les écoles primaires 
‘’Chtabi Abdelwahab’’, 
‘’Salah Belaïd’’, ‘’Belhaoues 
Brahim’’, ‘’1er Novembre’’, 
‘’Mokadem Moussa’’, ‘’Abed 
Hosni’’, ‘’Youssef Yahia’’ 
et ‘’Bahi Amar 01’’. Cette 
inspection a permis de vérifier 
les dispositifs mis en place 
pour assurer la restauration 

scolaire avec des repas chauds, 
l’hygiène des lieux ainsi que le 
fonctionnement du chauffage 
dans les classes.
Ces visites régulières visent 
à améliorer les conditions de 
scolarisation et à offrir aux 
élèves un environnement sain 
et sécurisé. En travaillant 
sur des aspects essentiels 
du quotidien scolaire, elles 
contribuent à renforcer le bien-
être des enfants et à soutenir 
leur épanouissement éducatif.

ANNABA / EDUCATION NATIONALE : 
Amélioration des conditions de scolarisation 

à Sidi Amar
S.Y

Les élèves du lycée 
Moubarek El-Mili ont 
organisé des festivités 

pour célébrer l’An amazigh. 

L’événement a été marqué 

par des activités culturelles 
traditionnelles, des danses 
folkloriques, des chants, et des 
spectacles mettant en lumière 
les richesses du patrimoine 
amazigh. Cette célébration 
a été une belle occasion de 

renforcer les liens entre les 
lycéens et de préserver la 
culture locale. Les enseignants 
et le personnel éducatif ont 
salué cette initiative, soulignant 
son importance pour la 
transmission des traditions.

ANNABA : 
Célébration de l’An Amazigh au 

Lycée ‘’Moubarek El-Mili’’
Sihem.Ferdjallah



L’écologiste Yannick Jadot annonce sa candidature à
 la Mairie de Paris en 2026

Avant son investiture, Donald Trump a donné le ton lors de son
 « meeting de la victoire » à Washington

Le sénateur écologiste 
de Paris Yannick Jadot 
a annoncé, lundi 20 

janvier dans « Le Parisien », sa 
candidature en 2026 à la Marie 
de Paris pour succéder à Anne 
Hidalgo, selon le monde fr
Le sénateur de Paris Yannick 
Jadot (Les Ecologistes-EELV) 
a annoncé, lundi 20 janvier dans 
Le Parisien, sa candidature en 
2026 à la Marie de Paris pour 
succéder à Anne Hidalgo. « Je 
souhaite que le prochain maire 
de Paris soit écologiste », a 
fait savoir l’écologiste dans cet 
entretien, détaillant sa vision 
sur le mandat qu’il souhaite 
incarner.
« Le bilan commun, le désir 
d’unité de notre électorat, 

la menace d’une droite unie 
m’amènent à proposer un autre 
chemin : le rassemblement des 
écologistes immédiatement, 
celui des écologistes et de la 
gauche rapidement », a expliqué 
l’ex-candidat à l’élection 
présidentielle 2022, ajoutant : 
« Je me propose pour porter ce 
rassemblement face à Rachida 
Dati. »
« Maire de Paris, c’est un mandat 
extraordinaire, qui permet de 
changer la vie quotidienne de 
nos concitoyens, avec eux, dans 
cette capitale qui rayonne dans 
le monde entier », a-t-il souligné. 
Alors que la maire de Paris, 
Anne Hidalgo, élue en 2014, 
puis réélue en 2020, a fait savoir 
qu’elle ne se représenterait 

pas en 2026, les annonces de 
candidatures se multiplient à 
gauche. Outre Yannick Jadot 
chez Les Ecologistes, le député 
Emmanuel Grégoire et le 
sénateur Rémi Féraud, soutenu 
par la maire sortante, Anne 
Hidalgo, ont également annoncé 
leur candidature du côté des 
socialistes.
« Je suis convaincu que nous 
prenons un gros risque à ne pas 
bousculer le jeu à gauche. Je 
peux apporter un plus », a assuré 
Yannick Jadot. « D’abord, en 
rassemblant Les Ecologistes dès 
aujourd’hui. Avec la perspective 
très vite d’unir avec nous les 
socialistes, les communistes et 
tous ceux de la société civile qui 
voudront faire gagner l’écologie 

et la gauche », a ajouté 
l’écologiste.
Yannick Jadot a annoncé qu’il 
souhaitait continuer « à protéger 
la santé des Parisiens, en 
particulier des plus vulnérables, 

et à adapter la ville au défi 
climatique ». « Rendre Paris plus 
accessible aux classes moyennes 
et populaires qui la font vivre 
est une priorité absolue », a-t-il 
précisé.

Sous la pluie puis la neige, 
le président élu américain 
s’est engagé, dimanche, 

à rompre avec « quatre années 
de déclin » dans un mélange 
d’improvisation, de plaisanteries 
et d’interactions avec une foule 
acquise à sa cause, selon le 
monde fr.
Capitale des élites tant honnies 
par les partisans de Donald 
Trump, Washington s’est livrée 
sans résistance, dimanche 
19 janvier, au mouvement 
MAGA (Make America Great 
Again). Dans un centre-ville 
barricadé et grillagé, sous 
la pluie puis la neige, une 

foule importante a convergé 
vers la Capitol One Arena, 
la salle de spectacle habituée 
aux exploits sportifs, pour un 

meeting de Donald Trump. 
Guère découragés par l’idée de 
rester à la porte, les partisans 
du président élu voulaient 

adresser un message par leur 
seule présence. Le rendez-vous 
sortait de l’ordinaire, à la veille 
de l’investiture de leur idole, 
le 45ᵉ président des Etats-Unis 
sur le point de devenir le 47ᵉ. 
« Papa est à la maison », disait 
l’un des tee-shirts en vente sur 
les dizaines d’étals installés le 
long de la file d’attente. Sous 
le slogan, une image de Donald 
Trump, les bras écartés, devant 
la Maison Blanche.
Tandis qu’en coulisses, dans 
une incroyable improvisation, 
les conseillers continuaient 
de revoir le script exact de la 
journée de lundi, bouleversée par 

la météo, le président élu s’est 
fait attendre. Il a été précédé sur 
scène par des figures familières 
du monde MAGA : l’acteur Jon 
Voight, son conseiller politique, 
Stephen Miller, sur le point de 
devenir directeur adjoint de 
l’administration, ou encore le 
chanteur Kid Rock. Au terme 
d’un week-end de bals et de 
festivités dans la capitale, le 
président élu a pris la parole 
vers 17 heures, ne boudant pas 
son plaisir, entre meeting de 
campagne et veillée d’armes.

L’épidémie commence 
à se distinguer par 
une mortalité élevée 

ces deux dernières semaines. 
Les personnes âgées de plus 
de 65 ans sont particulièrement 
touchés, selon le monde fr.
La grippe continue de gagner 
du terrain en France. Dans 
la semaine du lundi 6 au 
dimanche 12 janvier, le taux 
d’incidence des virus grippaux 
est monté à 231 nouveaux 
cas pour 100 000 habitants, 
selon les chiffres de veille 
sanitaire publiés par le réseau 
Sentinelles. Une circulation 
virale très élevée, qui a dépassé 
le seuil épidémique (179) assez 
précocement dans la saison, 

puisque les épidémies de grippe 
connaissent généralement le 
gros de leur activité plutôt en 
janvier-février.
Si la progression des 
virus grippaux a connu un 
fléchissement pendant les 
vacances scolaires de Noël, 
celui-ci était attendu. « Pour la 
grippe, les enfants sont vraiment 
le moteur de la transmission 
au sein de la population. 
Souvent, on continue à voir 
cet infléchissement la première 
semaine de la rentrée, mais 
là, ça repart déjà très fort 
chez les enfants et chez les 
adultes, explique au Monde 
Sibylle Bernard-Stoecklin, 
épidémiologiste à la direction 

des maladies infectieuses de 
Santé publique France (SPF). 
Le fait que l’activité reparte 
aussi rapidement en médecine 
de ville nous inquiète, puisque 
cela peut annoncer une reprise 
à la hausse des indicateurs 
hospitaliers la semaine [du 
lundi 20 au dimanche 26 
janvier]. »
SOS Médecins constate 
aussi des niveaux très élevés 
d’intervention à domicile 
pour des cas de grippe : au 12 
janvier, plus d’une intervention 
sur cinq concernait des 
syndromes grippaux, frôlant 
les 25 % atteints fin décembre 
2022 (le record de la période 
2010-2025).

La pression sur l’hôpital, déjà 
forte, pourrait s’accroître
L’épidémie met déjà 
fortement sous pression le 
système hospitalier. Au mardi 
14 janvier, une centaine 
d’établissements avaient activé 
leur plan blanc, consistant à 
déprogrammer des opérations 
non urgentes pour libérer des 
lits et des ressources, afin de 
faire face à l’afflux de patients 
présentant des formes graves 
de la grippe, selon le ministère 
de la santé.
Un chiffre du réseau Oscour, 
suivi de près par SPF, reflète 
la pression qui pèse sur les 
hôpitaux : au cours de la 
première semaine de 2025, 

5,2 % des patients admis aux 
urgences venaient pour un état 
grippal. Le niveau extrêmement 
élevé de cet indicateur (qui 
se situe habituellement entre 
1 % et 1,5 %) s’explique en 
partie par un nombre réduit 
de médecins pendant cette 
période, mais aussi par le fait 
que le rôle de « ralentisseur 
» des congés scolaires ne 
s’est pas encore fait sentir 
sur l’hôpital. En effet, on 
observe toujours un décalage 
d’une à deux semaines entre 
le « front » de l’épidémie 
(les contaminations) et les 
conséquences sur le système 
de soins.
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L’épidémie de grippe s’étend en France : 

visualisez la hausse des cas et des hospitalisations



Est dE la RdC: 

Amnesty International dénonce l’utilisation d’armes explosives, 
à large rayon d’impact

ColombiE: 

les affrontements entre l’ElN et les ex-FARC font plus de 80 morts 
et 11 000 déplacés

QuinzE mois dE guERRE à gaza

un conflit asymétrique mais une guerre intégrale

En République 
démocratique du Congo 
(RDC), alors que les 

combats se sont intensifiés, 
ces derniers mois, dans 
l’est du pays, entre l’armée 
congolaise, ses alliés et les 
rebelles du M23, soutenus 
par le Rwanda, Amnesty 
International dénonce, dans 
un rapport publié, ce lundi 20 
janvier, l’utilisation d’armes 
dites « explosives », dans des 
zones habitées par des civils, 
selon RFI.
Le 3 mai 2024, plusieurs 
roquettes atterrissent en 
périphérie de Goma, capitale 

du Nord-Kivu. L’une d’entre 
elles tombe dans un camp 
de déplacés. Des dizaines de 
tentes sont soufflées, dix-huit 

civils dont quinze enfants 
sont tués. Leurs corps sont 
déchiquetés.
Selon Amnesty, la roquette 

a probablement été tirée par 
les combattants du M23 – 
positionnés sur une colline à 
plus de 1 km de là – en riposte 
à un tir d’obus de l’armée 
congolaise, installée à côté du 
camp de déplacés.
Dans son rapport, l’ONG 
cite d’autres exemples et 
dénonce l’utilisation de ces 
armes de longue portée, de 
forte puissance explosive 
et à large rayon d’impact. « 
Bombes, obus d’artillerie, 
missiles, roquettes… la plupart 
de ces armes ont des effets 
dévastateurs, dans des zones 
densément peuplées, car elles 

ne peuvent être dirigées de 
manière précise », souligne 
Amnesty.
L’ONG note que depuis un an, 
les deux parties ont multiplié 
les attaques, décuplant 
l’utilisation de ces armes 
explosives « sans faire grand 
cas des civils », peut-on lire 
dans le rapport.
Selon l’organisation qui cite 
le Comité international de la 
croix rouge (CICR), 40 % des 
civils blessés dans le Nord-
Kivu ont été victimes d’armes 
lourdes, utilisées dans des 
zones très peuplées.

En Colombie, le bilan des 
violences dans la région 
du Catatumbo s’alourdit. 

Selon les autorités locales, plus 
de 80 personnes ont été tuées, 
essentiellement des civils et 
plus de 5 000 ont fui depuis le 
début de l’offensive menée par 
l’Armée de libération nationale 
(ELN) qui veut assurer le 
contrôle de la région. Le 
gouvernement, qui a suspendu 
le 17 janvier les négociations de 
paix en cours avec cette guérilla, 
ne parle pas de les reprendre.
« Nous estimons que plus de 80 
personnes ont perdu la vie », a 
indiqué, dans un communiqué, 
William Villamizar, le 
gouverneur du département 
de Norte de Santander, où se 

situe la région du Catatumbo. 
Plus de 20 personnes ont 
également été blessées, a ajouté 
le gouverneur. Depuis le 16 
janvier, les guérilleros des 
deux organisations s’affrontent 
pour le contrôle de cette zone 
stratégique pour la production 
de cocaïne.
En raison de ces affrontements, 
environ 11 000 personnes ont 
été déplacées dans la région du 
Catatumbo, selon le Bureau du 
médiateur colombien. « Nous 
sommes confrontés à l’une des 
crises humanitaires les plus 
importantes et les plus graves 
que le Catatumbo ait jamais 
connues, si ce n’est la plus 
importante. (...) En seulement 
quatre jours, au moins 11 

000 personnes auraient été 
déplacées et il pourrait y en 
avoir beaucoup plus », a déclaré 
Iris Marin, cheffe du Bureau 
du médiateur, dans une vidéo 
publiée sur X.
Les habitants du Catatumbo 
fuient en voiture, en camion, 
en pirogue, comme ils peuvent. 
Les images des véhicules 
surchargés et les appels au 
secours des habitants qui n’ont 
pas encore pu quitter la région 
se multiplient sur les réseaux 
sociaux. La peur est de retour 
dans ce territoire qui a été le 
théâtre de violents affrontements 
entre l’armée et les guérillas 
dans le passé, raconte Marie-
Ève Detoeuf, correspondante 
de RFI à Bogota. Le Catatumbo 

est une région très pauvre. Mais 
il y pousse de la coca (quelque 
50 000 hectares de cultures de 
coca) et pour les groupes armés 
qui vivent du trafic de cocaïne, 
elle est stratégique. Depuis trois 
jours, l’ELN (en activité depuis 
1964 et qui compte quelque 5 

800 membres selon les services 
de renseignement militaire) 
multiplie les assassinats, les 
enlèvements et les menaces 
pour tenter d’éliminer son rival 
régional, un groupe armé qui se 
réclame de l’ancienne guérilla 
des FARC.

Les quinze mois 
d’affrontements 
entre le Hamas et 

l’armée israélienne ont 
causé la mort de plus de 
46 000 personnes dans 
l’enclave palestinienne ainsi 
que celle de 1200 Israéliens. 
Un conflit marqué par une 
extrême violence et la 
supériorité de la force de 
frappe israélienne. Quel 
bilan les militaires font-
ils de ces quinze mois 
d’affrontements.
Le premier constat est celui 
d’une guerre intégrale, 
c’est-à-dire qui s’est tenue 
dans tous les milieux 

et tous les champs : 
l’affrontement physique, la 
guerre électromagnétique, 
l’influence, le cyber et le 
champ informationnel.
Ce fut aussi un conflit 
asymétrique, mais face 
à une proto armée, celle 
du Hamas, autrement dit 
un ennemi qui dispose 
d’armements et de moyens 
proches de ceux d’une force 
conventionnelle.
Un conflit qui se caractérise 
également par une escalade 
à la fois verticale, avec 
l’action de pays tiers en 
appui des belligérants, et le 
soutien de proxy à l’instar 

du Hezbollah libanais et 
une escalade horizontale 
rendue visible par le 
jusqu’au boutisme des deux 
camps.
D’un point de vue 
purement militaire : on a 
pu observer un retour aux 
fondamentaux avec des 
combats de contact en zone 
urbaine. Côté israélien, une 
manœuvre centrée sur les 
feux, ceux de l’aviation 
et des canons, avec une 
artillerie omniprésente qui 
a tiré plusieurs centaines de 
milliers d’obus. 
Usage aussi en grand 
nombre de blindés pour 

appuyer le génie et ses 
sapeurs dont les brigades 
cynophiles engagées dans 
les tunnels de Gaza, mais 
également pour remodeler 
le territoire. Ce fut donc à la 

fois le rouleau compresseur, 
mais avec un recours 
systématique aux hautes 
technologies, notamment 
l’Intelligence artificielle 
pour optimiser les plans.
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Amoura :
La presse allemande évoque un transfert prochain 

en Angleterre

Akliouche et Cherki :
Verdict dans moins de 10 jours

MCA :
Vers la gestion du stade de Douéra par le Ministère des sports

Le sujet de la venue des 
deux attaquants tient en 
haleine depuis des mois 

les supporters de l’EN.
Ce n’est pas un secret, la FAF a 
intensifié ces derniers temps les 
discussions avec les deux stars de 
la Ligue 1 française, souhaitant 
plier les deux dossiers avant la 
communication de la liste des 
joueurs qui seront convoqués 
au mois de mars. D’après une 
source proche de la FAF, il y 
aura du nouveau concernant la 
venue de Maghnès Akliouche 
(AS Monaco) et Rayan Cherki 
(OL) au plus tard dans dix 
jours. A cet effet, on croit savoir 
que des rencontres seraient 
programmées avec les proches 
des deux joueurs binationaux 
dans les prochains jours. Selon 
notre interlocuteur, du côté de 

la FAF, on est même confiant 
quant à une issue heureuse vu 
qu’on est très proche d’arracher 
l’accord des deux attaquants 
pour porter les couleurs de 
l’Algérie. Il faut souligner que 
l’instance qui gère le football 
national a présenté un projet 
ambitieux à Akliouche et Cherki, 
laissant désormais à ces derniers 
toute la liberté de faire leur  
choix sans exercer une pression 
sur eux. Par ailleurs la FAF a 
prévenu qu’elle n’entreprendra  
aucune autre démarche pour 
les convaincre de son projet, ce 
qui signifie que la balle est dans 
le camp des deux joueurs. Un 
détail pourrait jouer en faveur 
de la FAF, Didier Deschamps 
ne quittera pas l’équipe de 
France qu’après la Coupe du 
monde 2026, et la venue de son 

successeur Zinédine Zidane qui 
pourrait tout basculer en faveur 
de la FFF n’est donc prévue 
qu’après la Coupe du monde, 
par conséquent Akliouche et 
Cherki ne prendront pas le 
risque d’attendre plus d’une 
année, pour avoir la chance avec 
les Bleus. C’est la raison pour 
laquelle, la FAF a été claire avec 
eux, en exigeant de leur part une 
réponse dans l’immédiat.

Petkovic envisage d’aller 
à leur rencontre

Après avoir reçu des retours 
favorables, avant de  ficeler 
définitivement ces deux 
dossiers, La FAF tient évidement 
régulièrement au courant le 
sélectionneur national sur  
l’évolution des discussions avec 
Akliouche et Cherki. Toutefois, 
une fois qu’ils donneront leur 

accord de défendre les couleurs 
algériennes, Vladimir Petkovic 
se rendra en France, a-t-on 
appris, pour les rencontrer et 
leur expliquer le rôle qu’il 
compte leur confier et de 
ce  qu’il attend d’eux. Le 
coach national a souvent opté 
pour cette démarche avec les 
nouveaux joueurs, avant de leur 
envoyer leur convocation, faut-
il le rappeler.

Rayan reste à l’OL ?
Lors des discussions avec la 

FAF, Fabio, le père de la star de 
l’OL, a prévenu son interlocuteur 
algérien que son fils songe à 
son avenir en club et qu’une 
fois fixé sur son départ ou non 
de l’OL cet hiver il se penchera 
sur le choix de la nationalité 
sportive. Candidat au départ 
cet hiver, d’après les dernières 
informations, la direction 
lyonnaise n’a reçu à ce jour 
aucune offre pour Rayan Cherki 
depuis l’ouverture du mercato 
hivernal. Au jour d’aujourd’hui, 
son départ de l’OL n’est pas 
acté, même s’il faut rester 
prudent, puisque le mercato ne 
fermera que dans la nuit du 3 
février, possible que d’ici là que 
des clubs viennent avec un gros 
chèque pour s’offrir les services 
d’un attaquant promu à un bel 
avenir dans le football européen.

Le ministre des Sports, M. 
Walid Sadi, accompagné 
du ministre de l’Habitat, 

de l’Urbanisme et de la Ville, 
M. Mohamed Tarek Belaribi, 
a effectué, ce lundi matin, une 
visite d’inspection au stade “Ali 
Amar”, alias “Ali La Pointe” de 
Douéra, après l’achèvement de 
tous les travaux d’entretien dont 
cette infrastructure sportive a fait 

l’objet.
Il est très important de préciser 
qu’après la visite du stade, les 
deux ministres ont présidé une 
réunion où il a été convenu 

de constituer une commission 
mixte comprenant des cadres 
du ministère des Sports et 
du ministère de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, afin 
de préparer les mécanismes 
nécessaires pour transférer 
la gestion de l’infrastructure 
au secteur du sport, tout en 
préservant une coordination 
permanente avec les services de 

sécurité et de la protection civile.
Pour plus d’explications, il 
convient de préciser que cette 
commission sera également 
chargée de recenser tous les 
plans et systèmes, qu’ils soient 
techniques ou électroniques, 
avant de les remettre aux cadres 
du ministère des Sports. La 
réunion s’est soldée par un 
compromis visant à former des 

cadres sportifs qui seront chargés 
de la gestion du stade à l’avenir.
Enfin, il est à noter qu’au cours 
de cette visite, les deux ministres 
ont inspecté les différentes 
installations du stade, à l’image 
de la salle de conférence, de la 
suite VIP, des vestiaires, de la 
salle de contrôle ainsi que de 
la pelouse du terrain qui est en 
excellent état.

A peine quelques mois 
après son transfert à 
Wolfsburg, Mohamed 

Amine Amoura pourrait bientôt 
aller monnayer son talent sous 
d’autres cieux.
Le doublé de samedi passé 
contre le Bayern et la prestation 
XXL de l’enfant de Jijel ont 
enflammé les réseaux sociaux.  
Amoura a le vent en poupe, et les 
médias allemands ne ratent pas 
l’occasion d’en parler. Kicker 
a d’ailleurs mis la lumière sur 
cette montée en puissance du 
joueur, mettant aussi l’accent sur 
la possibilité de son départ, dès 
l’été prochain : plusieurs clubs 
européens sont intéressés, mais 
ce sont les Anglais d’Arsenal 
qui semblent le plus éblouis par 
le talent du joueur. Cinquième 
au classement des buteurs en 
Allemagne, Mohamed Amoura 
se démarque au VfL Wolfsburg, le 
club profite de son meilleur achat 
pourrait bientôt devoir faire face 
à un transfert, malgré sa taille 
de seulement 170 centimètres, 
mais Mohamed Amoura est dur. 

Mardi, il est entré en boitant 
dans les vestiaires après la 
victoire 5-1 contre le Borussia 
Mönchengladbach, toujours 
lourdement bandé et soutenu 
par le kiné. À Munich (2-3), le 
banc de Wolfsburg a fortement 
grimacé lorsque l’Algérien a été 
frappé en début de match après 
une course et un duel avec Dayot 
Upamecano. Amoura s’est tenu 
le genou. « Dix minutes plus 
tard, il faisait à nouveau la fête : 
il venait de marquer le premier de 
ses deux buts à l’Allianz Arena 
», pouvait-on lire dans un article 
détaillé sur Kicker qui enchaîne 
:  « Le VfL Wolfsburg a réalisé 
de nombreux bons transferts 
cette saison, mais l’attaquant 
se démarque une fois de plus. 

Après 16 matches de Bundesliga, 
on compte désormais 8 buts 
et 7 passes décisives, ce qui 
signifie la cinquième place au 
classement des buteurs derrière 
Harry Kane, Omar Marmoush, 
Florian Wirtz et Michael Olise. 
Amoura se démarque et est 
également dans le viseur des 
clubs financièrement solides sur 
le marché des transferts.

Francfort ou Arsenal ?
Kicker pense que le départ de 
l’Égyptien Marmoush à City 
pourrait pousser Francfort à 
cibler Amoura. Ils ressortent 
l’intérêt aussi d’Arsenal qui 
l’avait ciblé lorsqu’il était encore 
à l’Union Saint-Gilloise. En 
résumé, en langage de chiffres, 
le VfL, qui a investi 17 millions 
d’euros dans un accord de prêt-
achat, pourrait bientôt devoir à 
nouveau le transférer, malgré un 
contrat qui court jusqu’en 2029.

 40 millions
Wolfsburg ne veut pas laisser 
filer Amoura après 6 petits 
mois, on essaye de prolonger 
le plaisir au moins jusqu’à l’été 

prochain, mais la politique du 
club est claire : si une offre de 
40 millions est faite, les Verts 
et Blancs ne vont pas résister. 
Le public et le staff ne sont pas 
les seuls éléments épatés par le 
rendement du joueur de l’EN, 
ses équipiers aussi l’expriment.

« Le transfert est logique 
pour un joueur comme ça »

Questionné par les confrères 
de Kicker au terme du match 
de samedi, à propos d’une 
éventuelle crainte de perdre le 
joueur et d’un éventuel départ 
de leur meilleur attaquant, 
le capitaine de Wolfsburg, 
Maximilian Arnold, voit les 
choses autrement. « Je n’ai pas 
peur », souligne Arnold, « je 
n’ai pas peur. C’est le problème. 
S’il continue comme ça, nous 
gagnerons beaucoup d’argent. 
La prochaine étape logique pour 
un joueur comme celui-là Un 
attaquant que le vétéran décrit 
comme  « un ballon rebondissant 
imprévisible qui est partout ».

Wimmer : «C’est pour ça 
qu’on l’aime tous «

Amoura répond parfaitement 
aux exigences de son coach. 
L’entraîneur Ralph Hasenhüttl 
exige de lui de travailler 
intensément vers l’arrière : « 
ce n’est pas toujours le truc 
d’Amoura », explique Kicker,qui 
rajoute que « pourtant, il fait des 
progrès dans ce domaine ». Pour 
eux, c’est cette joie enfantine de 
jouer au football qui fait aussi 
partie de la classe d’Amoura. » 
« Un joueur absolument génial, 
un drôle de petit oiseau », 
s’enthousiasme son coéquipier 
Patrick Wimmer.  Il est prêt à 
faire un spectacle et toujours 
à plaisanter. C’est pourquoi 
nous l’aimons tous. » L’ancien 
Ententiste a gagné les cœurs 
de tout le monde au point de 
redouter, déjà, le moment de son 
départ, qui se profile à l’horizon. 
Les sirènes de la Premier 
League sonnent très fortement, 
ça se pourrait que le passage 
en Allemagne ne dure pas plus 
qu’une année, un transfert dès 
l’été prochain est sérieusement 
d’actualité.

Mardi 21 Janvier 2025

12 Sport National



Manchester City fait de nouveau 
très peur avant d’affronter le PSG

Abdukodir Khusanov 
signe à Manchester 

City pour 50 M€

Real Madrid :
Carlo Ancelotti veut quitter le club à la fin de la saison

Enchaînant une quatrième 
saison de suite sur le banc 
du Real Madrid, Carlo 

Ancelotti ne poussera pas plus 
loin. Le coach italien est décidé 
à l’idée de s’arrêter avec la Casa 
Blanca à la fin de l’exercice.
2025 commence d’une drôle 
de façon pour le Real Madrid. 
Bien qu’humilié 5-2 en finale 
de la Supercoupe d’Espagne 
contre le FC Barcelone, le club 
madrilène est devenu hier leader 
de la Liga après une victoire 4-1 
contre Las Palmas. Reléguant 
ainsi l’Atlético de Madrid à deux 

unités ainsi que le FC Barcelone 
et Bilbao à sept points, la Casa 
Blanca a pris les commandes du 
championnat avec la manière 
et peut espérer conserver son 
titre acquis la saison dernière. 
Une bonne nouvelle pour Carlo 
Ancelotti et ses hommes qui 
ont pourtant connu un début de 
saison compliqué.
Alors qu’ils sont également 
engagés en Copa del Rey et 
en Ligue des Champions, les 
Madrilènes restent en course 
pour de nombreux objectifs et 
Carlo Ancelotti semble avoir 

trouvé une formule intéressante 
avec notamment la montée en 
puissance de Kylian Mbappé. 
Pour autant, s’il souhaite 
atteindre ce qu’il s’était fixé 
et ainsi ramener de nouveaux 
trophées dans son armoire et 
celle du Real Madrid, Carlo 
Ancelotti arrive doucement sur 
la fin de son deuxième passage 
madrilène.

Xabi Alonso dans le viseur
En effet, celui qui a coaché la 
Casa Blanca entre 2013 et 2015 
et depuis l’été 2022 arrive en 
fin de contrat d’ici juin 2026. 

Cependant, le coach italien de 
65 ans ne devrait pas continuer 
une année supplémentaire dans 
la capitale espagnole. Selon les 
informations d’Onda Cero, Carlo 
Ancelotti a décidé de quitter 
le Real Madrid à l’issue de la 
saison, peu importe quels seront 
les résultats du club merengue.
S’il est conscient que sa continuité 

la saison prochaine n’est pas 
assurée, Carlo Ancelotti aimerait, 
quoi qu’il advienne, s’arrêter cet 
été. S’il ne pense pas encore à la 
retraite, l’ancien de l’AC Milan 
ne se voit pas continuer une 
année supplémentaire avec les 
Merengues. Dès lors, le favori 
pour le remplacer sur le banc 
du Real Madrid est logiquement 
Xabi Alonso qui est l’actuel 
entraîneur du Bayer Leverkusen. 
Même si l’arrivée du Basque ne 
sera pas facile, il sera le nom 
numéro 1 du Real Madrid pour 
remplacer Don Carlo.

Plongé dans une crise sans 
précédent depuis l’arrivée 
de Pep Guardiola sur 

son banc, Manchester City 
semble avoir retrouvé la recette. 
Reprenant sa série de bons 
résultats, le club mancunien 
monte en puissance et revient 
dans le top 4. Il reste d’ailleurs 
sur un éclatant succès 6-0 contre 
Ipswich Town, qui annonce la 
couleur alors que le choc de 
Ligue des Champions contre le 
Paris Saint-Germain se tient ce 
mercredi.
Les mois de novembre et de 
décembre ont été très difficiles 
pour Manchester City. Malgré un 
début de saison assez positif, les 
Sky Blues ont totalement craqué 
pendant près de deux mois 
en connaissant une séquence 
de treize matches composée 
de trois nuls et neuf défaites 
pour une maigre victoire. Au 
fond du gouffre au moment 
des fêtes de Noël, Manchester 
City pointait à la 7e place de la 
Premier League et outre le fait 
d’avoir dit adieu au titre, les 
places qualificatives en Ligue 
des Champions s’éloignaient. 
Quelques semaines plus tard, le 
scénario est bien différent pour 
les pensionnaires de l’Etihad 
Stadium. Sur les quatre derniers 
matches de Premier League, 
personne ne fait mieux que 
l’équipe de Pep Guardiola qui a 
su remporter trois rencontres pour 
un nul concédé sur le fil contre 
Brentford (2-2). Se reprenant 
au classement, Manchester City 
est revenu à la quatrième place 
en passant devant Newcastle et 
Chelsea (qui compte un match 
en moins) et reste même à portée 
d’Arsenal et de Nottingham 
Forest qui n’ont que six points 
d’avance.
Bien que Liverpool semble 
bien trop loin avec 12 points 
d’avance et un match en retard, 
Manchester City a su se ressaisir 
depuis les fêtes de fin d’année 
avec des victoires contre 
Leicester (2-0) et West Ham 

(4-1) pour arrêter l’hémorragie, 
un festival en FA Cup contre 
Salford (8-0) pour faire le plein 
de confiance, un nul intense 
sur la pelouse de Brentford 
qui est redoutable à domicile 
(2-2) et surtout un récital bien 
plus probant sur la pelouse 
d’Ipswich Town. Inscrivant 22 
buts en 5 matches, Manchester 
City n’a pas encore forcément 
guéri tous ses maux, mais a su 
retrouver un état de forme bien 
plus en adéquation avec son 
statut. Fragilisé par de nombreux 
pépins physiques, Manchester 
City n’a plus que trois absents 
avec Ruben Dias, John Stones 
et Rodri (jusqu’à la fin de la 
saison). Pep Guardiola peut 
compter sur un effectif complet, 
mais aussi certains éléments qui 
montent en puissance.
Une attaque et des leaders qui 

ont retrouvé leur niveau
Dans l’aspect créatif où 
Manchester City était déficitaire, 
le retour de Kevin De Bruyne 
à un excellent niveau se fait 
clairement ressentir. «Il faut 
regarder les deux, trois dernières 
rencontres de De Bruyne, ça, 
c’est le grand Kevin», n’a pas 
manqué de commenter son coach 
Pep Guardiola. Ce réveil touche 
également d’autres individualités 
puisque le fantomatique Phil 
Foden qui avait manqué son 
début de saison reste sur deux 
doublés contre Brentford (2-
2) et Ipswich Town (6-0). «Sa 
plus grande qualité est dans 
la surface. Je sens le but dans 
son sang, dans ses os, dans son 
esprit. Nous sommes vraiment 
heureux qu’il soit à nouveau 
heureux.»Avec la montée en 

puissance des ailiers que sont 
Jérémy Doku et Savinho, une 
dynamique positive se ressent 
en attaque et contamine même 
le buteur Erling Haaland. Le 
Norvégien a retrouvé son rythme 
de croisière avec 4 buts sur ses 
4 derniers matches. Au rayon 
des bonnes nouvelles, on peut 
aussi noter la révélation James 
McAtee qui s’affirme enfin avec 
les Sky Blues.
Une dynamique qui vient au 
bon moment pour Manchester 
City en Premier League, mais 
aussi en Ligue des Champions. 
Ce mercredi face au Paris Saint-
Germain et le suivant contre le 
FC Bruges, Manchester City 
doit chercher une victoire pour 
assurer sa qualification. Les 
Sky Blues se savent menacés 
et voudront s’appuyer sur leur 
forme récente pour effacer un 
début de campagne décevant. 
Conscient que son équipe est 
redevenue compétitive, Pep 
Guardiola a annoncé la couleur 
après la victoire contre Ipswich 
Town : «plus vite, plus vite, 
plus sage dans les décisions 
que nous avons dû prendre. 
Cela fait longtemps que nous 
n’avons pas joué comme 
nous le voulions. Mais le plus 
important était de réaliser que 
lorsque nous faisons cela … 
OK, nous pouvons rivaliser.» 
Et alors que Manchester City 
attend patiemment trois renforts 
avec Vitor Reis (Palmeiras), 
Abdukodir Khusanov (RC Lens) 
et Omar Marmoush (Eintracht 
Francfort), l’optimisme revient 
du côté de la formation anglaise. 
Paris est prévenu, la bête blessée 
s’est remise de ses blessures.

Après un an et demi à 
Lens, dont six mois 
seulement comme 

titulaire, Abdukodir Khusanov 
fait l’objet d’un énorme 
transfert. L’Ouzbek rejoint 
Manchester City contre 50 M€, 
un record pour les Sang et or.
Le record de Loïs Openda n’aura 
pas mis longtemps à être battu. 
Un an et demi après le départ 
de l’attaquant belge vers le RB 
Leipzig contre 40 M€, le RC Lens 
enregistre une nouvelle marque 
historique en termes de transfert. 
En quelques jours, et comme 
nous vous l’indiquions, les 
négociations avec Manchester 
City ont été réglées pour le 
départ d’Abdukodir Khusanov 
vers les Sky Blues. Arrivé à 
l’été 2023 contre 100 000 euros 
seulement en provenance de 
l’Energetik Minsk (Biélorussie), 
le défenseur ouzbek est vendu 
pour 50 M€.
La nouvelle a été officialisée 
à l’instant. «Manchester City 
est ravi d’annoncer la signature 
d’Abdukodir Khusanov en 
provenance de Lens pour un 
contrat de quatre ans et demi. 
Le défenseur international 
ouzbek rejoindra l’équipe de 
Pep Guardiola pour la deuxième 
partie de la saison 2024/25, son 
contrat le gardant lié au club 
jusqu’à l’été 2029. Il portera le 
numéro 45». Khusanov n’aura 
disputé que 31 matchs pour 
Lens (1 passe décisive) et n’était 
devenu titulaire que depuis le 
début de cette saison.

Le grand bon en avant 
de Khusanov

Les Sang et Or réalisent une 
excellente opération financière, 
mais perdent celui qui était en 
train d’éclore véritablement 
sous les ordres de Will Still. 
Ses débuts l’an passé avaient 
été rendus compliqués par la 
concurrence. Il n’était que 4e 
défenseur (derrière le trio Gradit-

Danso-Medina) dans l’esprit 
de Franck Haise. Sa jeunesse 
et son inexpérience du haut 
niveau sautaient rapidement aux 
yeux mais les choses ont évolué 
doucement. Après 15 apparitions 
toutes compétitions l’an passé, il 
n’a plus bougé du onze de départ 
depuis la 3e journée cette saison.
Khusanov laisse Lens orphelin 
de son 2e titulaire après le 
départ de Brice Samba au 
Stade Rennais mais il effectue 
un énorme bond en avant en 
rejoignant l’un des plus grands 
clubs du monde. Sous les ordres 
de Pep Guardiola, il sera soumis 
à une énorme concurrence entre 
les présences deRúben Diass, 
John Stones, Manuel Akandji, 
Nathan Aké, ou encore Josko 
Gvardiol, quand ces deux 
derniers jouent dans l’axe de la 
défense. L’international ouzbek 
(18 sélections) débarque en 
plus de cela dans une équipe 
qui tourne beaucoup moins bien 
depuis quelques semaines. Le 
challenge est grand.
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En Bref...Windows 11
l’outil de recherche interne va bénéficier d’une 

aide bienvenue

Utiliser un VPN en 2025 oui, mais pourquoi 
faire ?

Tesla a récemment dévoilé une 
version restylée de son SUV 
électrique phare, le Model Y, 
connue sous le nom de code 
« Juniper ». Cette mise à jour 
est actuellement disponible en 
Chine et dans certains marchés 
de la région Asie-Pacifique, 
avec des livraisons prévues pour 
mars 2025.

Tesla renouvelle son SUV 
populaire après avoir fait évoluer 
le reste de sa gamme avec les 
Model S, Model X et Model 3. 
Il était logique que le Model 
Y passe en dernier, respectant 
ainsi l’ordre d’arrivée de chacun 
dans la gamme du constructeur 
américain.

Design et améliorations 
esthétiques

Le Model Y « Juniper » présente 
des modifications significatives 
en matière de design. La face 
avant arbore une nouvelle 
signature lumineuse, avec des 
phares à LED affinés reliés par 
une barre lumineuse, conférant 
au véhicule une allure plus 
moderne et dynamique. À 
l›arrière, les feux ont également 
été repensés, intégrant une barre 
lumineuse continue qui traverse 
le hayon, rappelant le design du 
Cybertruck.

Ces ajustements esthétiques ne 
se limitent pas à l›apparence. 
Ils contribuent également à 
améliorer l›aérodynamisme 
du véhicule, optimisant ainsi 
son efficacité énergétique. De 
nouvelles options de couleurs, 
comme le bleu glacier, viennent 
enrichir la palette existante 
et remplacer l›actuel bleu 
outremer, plus sombre.

Améliorations intérieures et 
fonctionnalités

L’intérieur du Model Y a été 
revisité pour offrir un confort 
accru aux occupants. Les 
matériaux utilisés ont été 
améliorés. L’insonorisation 
de l’habitacle est renforcée 
grâce à l’utilisation de vitres 
plus épaisses, réduisant 
ainsi les nuisances sonores 
extérieures. Parmi les nouvelles 
fonctionnalités, un écran tactile 
de 8 pouces est désormais 
disponible pour les passagers 
arrière, offrant des options de 
divertissement supplémentaires.

Microsoft introduit une 
recherche interne plus 

intelligente dans Windows 
11. Elle devient capable 

de comprendre le langage 
naturel pour retrouver plus 

facilement nos fichiers.

Microsoft annonce le 
déploiement de la 
build 26120.2992 

(KB5050083) de Windows 11 
sur le canal Dev du programme 
Insider.
Parmi les nouveautés apportées 
par cette mise à jour, une en 
particulier attire notre attention.
Une recherche Windows 11 plus 
intelligente
La fonctionnalité la plus 
importante concerne les PC 
Copilot+, qui bénéficient d’une 
recherche Windows améliorée. 
En plus de l’indexation 
traditionnelle, l’outil de 
recherche interne de Windows 
11 va désormais prendre en 
charge l’indexation sémantique.
Cela signifie que l’utilisateur 
peut dorénavant effectuer une 
requête en langage naturel, 
comme avec un chatbot IA 

de type ChatGPT ou Gemini. 
Que ce soit dans l’Explorateur 
de fichiers, dans la zone de 
recherche Windows située dans 
la barre des tâches ou dans les 
paramètres, vous pouvez trouver 
plus facilement les contenus 
auxquels vous souhaitez accéder.
« Par exemple, vous pouvez 
utiliser vos propres mots pour 
trouver des images en tapant 
«pont au coucher du soleil», 
des documents en décrivant leur 
contenu comme «budget voyage 
en Europe» ou des paramètres 
comme «changer mon thème» », 
explique Microsoft.
La compatibilité avec les fichiers 
cloud pour plus tard
La fonctionnalité ne requiert 
pas de connexion internet, 
car elle s›appuie sur le NPU 
embarqué des PC Copilot+. Il 
faut en revanche que les fichiers 
soient enregistrés localement 
sur votre ordinateur, dans des 
emplacements indexés, pour être 
retrouvés. Vos fichiers stockés 
sur le cloud ne sont donc pas 
pris en compte, même s›ils sont 
affichés dans votre Explorateur 

de fichiers. Une prochaine mise 
à jour permettra d›accéder aux 
documents et photos stockés 
par le biais de plateformes 
de stockage cloud, promet 
Microsoft.
Vous pouvez ajuster les 
emplacements indexés sur votre 
PC ou activer l’indexation de 
l’intégralité de votre PC dans 
Paramètres > Confidentialité et 
sécurité > Recherche Windows.
Les formats de fichiers pris en 
charge incluent .txt, .pdf, .docx, 

.doc, .rtf, .pptx, .ppt, .xls, .xlsx 
pour les documents et .jpg/.jpeg, 
.png, .gif, .bmp, .ico pour les 
images. Les langues compatibles 
sont le français, le chinois, 
l’anglais, l’allemand, le japonais 
et l’espagnol.

Dans un premier temps, seuls les 
PC Copilot+ équipés d’une puce 
Snapdragon pourront profiter de 
cette nouveauté. Les machines 
sous processeur AMD et Intel 
seront servies un peu plus tard.

Protégez vos données, 
accédez à tous les contenus et 
naviguez en toute tranquillité 
avec CyberGhost VPN, une 
solution fiable et performante 
à seulement 2,19 € par mois. 
Avec un cryptage de haut niveau 
et une confidentialité totale, 
sécurisez vos activités en ligne 
sur tous vos appareils sans vous 
ruiner !
Élu meilleur VPN 2025 par la 
rédaction de Clubic, CyberGhost 
est résolument une valeur sûre 
pour garantir votre confidentialité 
et votre sécurité en ligne, 
particulièrement à une époque 
où les menaces numériques 
sont de plus en plus fréquentes. 
Actuellement proposé à 2,19 € 
par mois pour un abonnement 
de 2 ans + 2 mois offerts, ce 
service combine performance, 
simplicité d’utilisation et 
protection avancée pour tous 
les types d’utilisateurs. Que 
vous naviguiez sur des réseaux 
Wi-Fi publics ou que vous 
souhaitiez renforcer la sécurité 

de vos activités numériques, 
CyberGhost vous offre une 
tranquillité d’esprit grâce à ses 
fonctionnalités robustes.
Gagnez en cyberconfidentialité 
avec CyberGhost
Noté 9,8/10 lors de son test 
réalisé par Clubic, CyberGhost 
VPN est remarquable sur sa 
capacité à chiffrer vos données 
de navigation. Cela signifie 
que toutes les informations 

échangées entre votre appareil 
et Internet sont protégées par un 
cryptage de haut niveau, rendant 
vos données illisibles pour les 
pirates ou les tiers malveillants. 
Que vous consultiez vos comptes 
bancaires, fassiez des achats en 
ligne ou travailliez à distance, ce 
VPN garantit la sécurité de vos 
informations sensibles.
CyberGhost VPN met 
également un point d’honneur 

à protéger votre adresse IP en 
la masquant, ce qui vous rend 
virtuellement anonyme en 
ligne. Cette fonctionnalité est 
essentielle pour éviter le suivi 
publicitaire intrusif et protéger 
vos habitudes de navigation 
des regards indiscrets. De plus, 
avec une politique stricte de 
non-conservation des journaux, 
CyberGhost assure que vos 
activités en ligne restent 
totalement privées.
Compatible avec une large 
gamme de plateformes, 
notamment Windows, macOS, 
iOS et Android, CyberGhost 
permet une protection 
simultanée jusqu’à 7 appareils. 
Cela en fait une solution pratique 
pour sécuriser l’ensemble des 
appareils d’une famille ou d’un 
petit bureau.
Enfin, CyberGhost propose des 
serveurs optimisés pour offrir 
des vitesses rapides et stables, 
garantissant une navigation 
fluide même lorsque le VPN est 
activé.
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Il augmente les 
défenses immunitaires 
et est excellent pour 

la peau et la digestion.
La vitamine C est 
incontournable en hiver. 
Son rôle est crucial dans 
l’organisme, notamment 
au niveau des défenses 
immunitaires. «Elle 
stimule la production 
et le fonctionnement de 
certains globules blancs, 
qui aident à combattre 
les infections, nous 
explique Aurélie de 
Beaufort, naturopathe et 
coach Santé à Paris. Elle 
favorise également la 
production d’interférons, 
molécules qui luttent 
contre la propagation des 
virus dans l’organisme.» 
Elle agit également 
comme un puissant 
antioxydant, protégeant 

les cellules des radicaux 
libres, facteurs de 
vieillissement prématuré 
et de maladies chroniques.
La vitamine C est aussi 
essentielle à la production 
de collagène, une protéine 
qui maintient la santé de 
la peau, des tendons et 
des vaisseaux sanguins. 
Petit par la taille, mais 

immense par ses bienfaits, 
un fruit en particulier 
est un concentré de 
vitamines C. Il s’agit 
plus précisément d’un 
fruit exotique : «Un seul 
de ce fruit couvre plus 
de 80 % de nos besoins 
journaliers en vitamine 
C. Il contient en moyenne 
92 mg de vitamine C 

pour 100 g, surpassant les 
agrumes comme l’orange 
ou le citron» argue 
Aurélie de Beaufort.
Ce fruit c’est le kiwi. «En 
plus de la vitamine C, le 
kiwi contient d’autres 
nutriments bénéfiques 
pour la santé comme la 
vitamine E (qui renforce 
l’immunité et contribue 
à la santé de la peau), du 
potassium (essentiel pour 
l’équilibre hydrique du 
corps et la régulation de 
la tension artérielle) et 
des fibres qui favorisent 
une bonne digestion.» Le 
kiwi est aussi pratique que 
polyvalent. «Idéalement, 
il se mange au petit-
déjeuner accompagné 
d’oléagineux (amandes, 
noix…) ou tout seul 
en collation vers 11h, 
pour une pause saine et 

énergétique», propose 
notre interlocutrice.
«L’hiver est une période 
où notre corps est mis 
à rude épreuve, entre 
le froid, le manque de 
lumière et les infections 
saisonnières. Intégrer le 
kiwi à votre alimentation 
permet de renforcer vos 
défenses immunitaires 
naturellement, tout en 
profitant de ses bienfaits 
pour la peau, l’énergie et la 
digestion», assure Aurélie 
de Beaufort. Le kiwi est 
généralement bien toléré 
mais son acidité peut 
gêner les personnes ayant 
un estomac sensible. 
Pour pallier cet effet, il 
peut être combiné avec 
des aliments plus doux 
comme la banane ou 
des flocons d’avoine.

Un seul de ce fruit couvre 80% des besoins en vitamine C -bien 
plus qu’une orange

Le «gel du 
cerveau» ou 
«la céphalée 

de la crème glacée» 
intervient lorsque la tête 
est exposée au froid.
© 123rf
En hiver, le froid 
augmente le mal de 
tête. Connue sous le 
nom de «céphalée de 
la crème glacée» ou 
«gel du cerveau», cette 
douleur est courte mais 
très aigüe. Ce mal 
de tête peut survenir 
quand il fait très froid, 
durant une séance de 
cryothérapie ou lorsque 
l’on ingère une boisson 
froide ou une glace trop 
rapidement. Le contact 
du froid sur le palais fait 
ressentir à la personne 
une douleur voire des 
lancements au niveau 

du crâne ou encore des 
tempes. La douleur 
est de courte de durée 
mais peut être aigüe. 
Quelles causes 
médicales possibles ? 
Le Dr Daniel Caroff, 
médecin généraliste, 
nous explique ce 
mal de tête par le 
refroidissement suivi 
du réchauffement très 
rapide des vaisseaux 
appelés les capillaires 
sanguins. Ceux-ci 
sont placés au niveau 
des sinus. «Le froid 
entraîne alors une 
vasoconstriction 
(la diminution du 
diamètre des vaisseaux 
sanguins) puis, 
quelques secondes plus 
tard, une vasodilatation 
(l’augmentation du 
calibre des vaisseaux)», 

précise le médecin. Il 
ajoute cependant que 
certaines personnes 
ont une sensibilité plus 
développée au froid 
due à la surexpression 
de la protéine TRPM-8, 
synthétisée à partir du 
gène TRPM-8. Celle-ci 
est située au niveau des 
neurones sensoriels qui 
font office de récepteur, 
et est directement 
impliquée dans les 
sensations de froid. 
Que faire ? 
Afin de limiter cette 
sensation désagréable : 
• Couvrez-vous 
bien la tête et les oreilles 
quand il fait froid
• Evitez de manger 
trop d’aliments froids 
ou glacés, ou bien 
dégustez-les lentement. 
• Inspirez par la 

bouche et expirez par le 
nez pour réchauffer les 
cavités nasales grâce au 
passage de l’air chaud.
Quand consulter ?
«Si cette douleur est 
seulement liée au froid, 
il n’y a pas besoin 
de consulter car le 
médecin n’entreprendra 
pas de recherches 

diagnostiques et ne 
proposera pas de 
remède.» En revanche, 
si les maux de tête 
apparaissent après 
la prise de certains 
médicaments (pour 
soigner l’hypertension 
par exemple), il sera 
possible de songer à 
modifier le traitement. 

Pourquoi le froid donne mal à la tête ?
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En hiver vos plantes 
donnent l’impression 
d’être au repos ? Pas 

si sûr. Malgré les apparences, 
tout ne s’arrête pas pendant 
cette saison. Il faut donc rester 
vigilant, car certains végétaux 
d’extérieur, comme d’intérieur, 
ont toujours besoin d’arrosage. 
Voici quelques conseils pour les 
accompagner au mieux jusqu’au 
printemps.
En règle générale, les pluies 
hivernales apportent assez d’eau 
aux plantes de jardin, mais si les 
précipitations se font plus rares 
ou si vous vivez dans une région 
plus chaude, il se peut que vous 
deviez prendre le relais. Voici 
les plantes qui ont besoin d’un 
arrosage régulier en hiver :
les plantes à feuillage persistant.
les plantes à floraison hivernale 
(hellébores, camélias...) ou qui 
produisent des fruits à cette 
saison (agrumes par exemple). 
les végétaux plantés à l’automne 
ou récemment. 
les plantes en pot ou en jardinière 

sur les terrasses et balcons qui 
ne peuvent pas puiser d’eau en 
profondeur.
En revanche, les arbres et 
arbustes mis en place depuis 
plusieurs années ainsi que les 
végétaux au feuillage caduc 
peuvent généralement se passer 
d’arrosage à cette saison. 
Il est toujours délicat d’arroser 
une plante en hiver car elle 
pourrait ne pas supporter un 
excès d’humidité, notamment 
lors d’un coup de gel. Pour 
apporter de l’eau à vos végétaux 
sans risquer de leur porter un 
coup fatal : 

arrosez en pluie fine pour 
limiter la quantité d’eau. 

effectuez l’arrosage en début 
d’après-midi, c’est le moment où 
le sol est le moins froid en cette 
saison. 

n’utilisez pas d’eau trop 
froide - ni d’eau chaude. 

écartez le paillis pour qu’il ne 
se gorge pas d’eau : il sert de 
barrière contre le froid et en 
étant humide il pourrait perdre 

ses capacités protectrices. 
vérifiez la météo : en cas 
d›épisode de gel annoncé, 
stoppez tout arrosage trois jours 
avant le grand froid. Idéalement, 
il ne faut jamais arroser lorsque 
le thermomètre chute en dessous 
de 4°C.
arroser les plantes d’intérieur 

en hiver
En intérieur comme en extérieur, 
l’erreur serait de penser que 
toutes vos plantes entrent en 
dormance pendant l’hiver et 

arrêtent d’avoir besoin d’eau. 
C’est particulièrement faux en 
intérieur, où le chauffage perturbe 
certaines plantes qui, privées du 
froid de l’hiver, continuent leur 
cycle de végétation. Vérifiez 
régulièrement la sécheresse de la 
terre et arrosez selon les besoins 
des plantes. Elles nécessitent 
en général moins d’arrosage en 
hiver mais ont toujours besoin 
d’eau. 
Autre conséquence des 
radiateurs allumés : plus la 

température est élevée, plus 
l’air s’assèche. les conditions 
d’hygrométrie peuvent 
alors être particulièrement 
compliquées pour les plantes 
exotiques (orchidées, palmiers, 
broméliacées...) qui viennent de 
zones tropicales où l’humidité 
est toujours élevée. Brumisez 
quotidiennement ces végétaux. 
Vous pouvez aussi disposer leur 
pot sur un plateau rempli de 
billes d’argile humides. 

Dans une véranda
À l’inverse des plantes qui 
vivent dans les mêmes pièces 
que nous, celles placées dans 
une véranda auront besoin du 
strict minimum, pas plus car plus 
les températures sont fraiches, 
plus les végétaux entrent dans 
une phase de dormance. Dans 
une véranda en hiver, arrosez 
seulement les plantes qui sont 
en floraison ou fructification ou 
celles dont la terre est sèche en 
profondeur.

Bien qu’elles fassent partie 
des plantes les plus achetées 
en France, leur entretien est 
exigeant, surtout en matière 
d’arrosage. Alors voici comment 
arroser une orchidée sans vous 
planter.
Pour des orchidées en pleine 
santé, l’arrosage est capital ! Ni 
trop, ni pas assez, mieux savoir 
quand et comment procéder pour 
éviter les déconvenues. Voici 
donc ce qu’il faut savoir pour 
réussir l’arrosage de votre plante.
Combien de fois faut-il arroser 
une orchidée ?
Vous vous demandez à quelle 
fréquence vous devez arroser 
votre orchidée ? Cela dépend si 
la plante est en fleurs ou non.
Lorsqu’elle est en fleurs, les 
arrosages sont espacés de 10 
jours environ.
Une fois que l’orchidée n’est plus 
en fleurs, comptez un arrosage 
tous les 15 à 20 jours.
l’orchidée a besoin d’arrosages 
généreux, mais bien espacés, le 
substrat doit avoir eu le temps de 
sécher entre chaque. Si au bout 
de 15 jours, vous constatez que 
le substrat est encore humide, 
attendez quelques jours de plus 
pour arroser. Mieux vaut la faire 
patienter, le sur-arrosage peut 

lui être fatal. Autre indicateur : 
lorsque les racines sont grises, il 
est temps d’arroser !
En hiver, vous pourrez espacer 
les arrosages en veillant à 
respecter la même règle de 
substrat sec entre deux sessions.

Comment arroser les 
orchidées ?

Évitez de l’arroser par le dessus 
comme la plupart des plantes en 
pot.
Préférez tremper la phalaenopsis 
aux trois quarts dans un 
contenant d’eau. Il faut qu’elle 
soit bien immergée afin que ses 
racines redeviennent vertes et 
puisent l’eau nécessaire.
Après quelques minutes dans 
l’eau, il faut la laisser s’égoutter 
longtemps avant de la replacer 
sur sa soucoupe. Pour cela, vous 
pouvez la poser 1 à 2 heures dans 
un lavabo avant de la remettre 
en place. En effet, les racines 
ne doivent pas stagner dans de 
l’eau trop longtemps au risque 
de pourrir.
En complément de l›arrosage des 
racines, vaporisez régulièrement 
de l›eau sur les feuilles. Évitez de 
brumiser les fleurs et le cœur qui 
n›apprécient pas être mouillés !
Arrosage des orchidées avec 
des glaçons, bonne ou mauvaise 

idée?
l’utilisation de glaçons est 
souvent mise en avant pour 
arroser les orchidées. Pourquoi ? 
l›écoulement lent de l›eau créée 
une sorte de goutte-à-goutte et 
évite un arrosage trop abondant. 
Toutefois, cette plante tropicale 
risque de ne pas apprécier une 
eau aussi froide qui va provoquer 
un choc thermique. Préférez 
plutôt un arrosage avec une eau 
à température ambiante.

Quelle eau choisir pour 
arroser une orchidée ?

les orchidées craignent l›eau 
calcaire. Si votre eau du robinet 
est calcaire, vous pouvez 
l›arroser avec une eau filtrée 
dans une carafe, de l›eau de pluie 
ou de l›eau minérale avec peu de 
calcium, comme la Volvic.

Comment arroser une 
orchidée après rempotage ?

Tous les 2-3 ans, l’orchidée 
a besoin d›être rempotée. À 
ce moment-là, attention à ne 
pas trop l›arroser ! l›idéal est 
de rempoter la plante avec du 
substrat déjà humidifié. Il ne doit 
pas être détrempé, seulement 
humide. Une fois l›orchidée 
rempotée, les arrosages peuvent 
reprendre au bout d›environ 
trois semaines, une fois que la 
végétation est repartie.

Comment créer un 
microclimat humide ?

les orchidées sont des plantes 
exigeantes. Elles ont besoin de 
lumière, mais sans soleil direct, 
d›une température comprise 
entre 18°C et 30°C et d›une 
hygrométrie élevée. Sauf que 
dans un appartement, ce taux 
élevé n›est pas compatible avec 
un environnement sain pour 
l’homme ! Pour pallier cela, on 
positionne le pot sur une coupelle 
remplie d›eau et de pouzzolane. 
l’évaporation de l›eau sur la 
roche volcanique va créer de 
l’humidité bénéfique à la plante.

Comment arroser une 
orchidée en vase ?

Il arrive que les phalaenopsis 
soient vendus en vase en verre. 
Dans ce cas, elles sont dotées 
d›un substrat léger à base de 
billes d›argiles et de roche 
volcanique. En général, ces vases 
sont hauts et les racines ne vont 
pas jusqu›en bas. Vous pouvez 
alors laisser 2 cm d›eau au fond 
du vase. Avec la lumière sur le 
vase, l›eau va vite se réchauffer 
et s›évaporer en créant de 
l›humidité. Pensez à toujours 
laisser cette lame d›eau afin que 
la plante reste bien hydratée.

Arroser une orchidée 
 quand et comment s’y prendre pour qu’elle soit en pleine 

forme ?

Faut-il arroser vos plantes en hiver ?



Le président de 
l’Observatoire national de 
la société civile (ONSC), 

Noureddine Benbraham, a reçu, 
dimanche à Alger, l’écrivaine 
française anti-colonialiste, 
Isabelle Vahé.

A cet égard, M. Benbraham 
a estimé que Mme Vahé a été 
reçue au regard de «ses positions 
braves et honorables, elle qui a 
eu le courage de s’opposer à la 

pensée coloniale et de l’exprimer 
haut et fort dans de nombreuses 
tribunes, contribuant ainsi à 
ancrer l’idée que les questions 
liées au colonialisme sont 
imprescriptibles».

Et d’ajouter, «cette courageuse 
écrivaine est connue pour son 
humanité, elle qui a mis à nu les 
abus et les pratiques exercés par 
son père impliqué dans des actes 
de tortures contre les citoyens 

et les révolutionnaires dans les 
prisons françaises en Algérie, 
celui qui faisait fait partie des 
colons et de l’armée coloniale».

Dans ce contexte, M. Benbraham 
a mis en avant «l’importance 
du rôle de cette femme de 
lettres, ainsi que d’autres 
représentants de la société civile 
en vue d’inculquer à la nouvelle 
génération en France, en Europe 
et à travers le monde, une culture 

qui affirme que les questions 
coloniales sont imprescriptibles, 
car il est question de mémoire et 
d’histoire».

De son côté, Mme Vahé s’est 
réjouie de sa présence en Algérie, 
terre des martyrs, affirmant que 
la médaille qui lui a été décernée 
est une source de fierté pour elle, 
qui n’a eu de cesse de rejeter et 
de condamner les positions de 
son père.

Des cinéastes ont salué, lors des 
assises nationales sur le cinéma 
qui se sont ouvertes, dimanche 
au Centre international de 
conférences (CIC) «Abdelatif-
Rahal» à Alger, du grand intérêt 
accordé par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, au secteur du cinéma 
en Algérie.

Qualifiant ces assises nationales 
d’»initiative très appréciable», 
le cinéaste Ahmed Rachedi a 
salué la bonne organisation et 
une présence de haut niveau, 
particulièrement, celle du 
président de la République et de 
hauts responsables de l’Etat», 
ce qui reflète «une forte volonté 
politique de booster ce secteur».

Evoquant plusieurs problèmes 
auxquels est confronté le cinéma 
algérien, notamment en termes 
de production et de distribution, 
ainsi que les salles de cinéma, M. 

Rachedi a rappelé que le cinéma 
algérien «s’est imposé, dans les 
années 1970 et 1980, au niveau 
international avec des œuvres 
en lien avec l’Algérie et ses 
spécificités culturelles, d’autant 
plus qu’il s’agissait à l’époque 
d’œuvres nouvelles pour le 
cinéma mondial».

Pour le cinéaste, les changements 
technologiques en cours 
«permettront, à leur tour, de 
booster ce domaine», à travers la 
création de nouvelles plateformes 
dédiées aux films, telles que les 
chaînes de télé, le streaming, ainsi 
que les technologies de projection 
de films dans les grandes salles de 
cinéma.

Pour le réalisateur Mounes 
Khammar, ces assises ont 
été ponctuées par le discours 
historique du président de la 
République, qui a exprimé «sa 
forte volonté de relancer le secteur 

du cinéma dans une démarche 
qualifiée de révolutionnaire», ainsi 
que «son engagement et celui de 
l’Etat à promouvoir ce secteur», 
raison pour la quelle, a-t-il dit, 
«nous sommes optimistes quant à 
l’avenir du cinéma algérien».

De son côté, le réalisateur et 
producteur Belkacem Belhadj 
s’est félicité de l’intérêt 
qu’accorde le président de 
la République au secteur du 
cinéma, et qui a exprimé sa 
«ferme volonté de développer 
l’industrie cinématographique» 
et appelé les acteurs du domaine 
à «s’organiser», tout en évoquant 
nombre de questions liées au 
secteur.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, avait 
affirmé, lors de l’ouverture des 
assises nationales prévues deux 
jours durant, l’intérêt accordé par 
l’Etat à la culture et à l’activité 

audiovisuelle afin de répondre 
aux attentes des créateurs et 
intellectuels dans le domaine de 
l’industrie cinématographique.

Ces assises nationales sur le 
cinéma s’inscrivent dans le cadre 
d’une vision nouvelle, globale 
et participative qui s’alignent 
sur les aspirations nationales et 
répondent aux défis du secteur 

cinématographique contemporain, 
et ce, en présence des différents 
acteurs du monde du cinéma, 
en vue d’élaborer une feuille de 
route opérationnelle à même de 
franchir des pas tangibles vers 
la mise en place d’une industrie 
cinématographique moderne et 
concurrentielle.

Sara Boueche

La célèbre cité tunisienne 
aux façades blanches 
et aux portes bleues, 

joyau architectural et spirituel 
surplombant le golfe de Tunis, 
s’apprête à franchir une étape 
décisive dans sa reconnaissance 
internationale. Le mercredi 
15 janvier 2025, une réunion 
de haute importance présidée 
conjointement par la ministre des 
Affaires culturelles, Amina Srarfi, 
et le gouverneur de Tunis, Imed 
Boukhris, a marqué l’accélération 
des préparatifs pour l’inscription 
de Sidi Bou Saïd au patrimoine 
mondial de l’UNESCO.

Cette session de travail, qui a 
rassemblé un panel représentatif 
d’acteurs institutionnels et civils, 
témoigne d’une mobilisation sans 

précédent. La présence remarquée 
de représentants des ministères du 
Tourisme, de l’Environnement 
et des Affaires religieuses, aux 
côtés de la déléguée de Carthage 
et du secrétariat général de 
la municipalité, souligne la 
dimension pluridisciplinaire du 
projet.

Le dossier de candidature, dont 
les contours ont été exposés lors 
de la réunion, met en exergue la 
singularité architecturale de la 
cité et sa dimension spirituelle 
millénaire. Ces attributs 
distinctifs constituent le socle 
d’une argumentation visant à 
démontrer la valeur universelle 
exceptionnelle du site, critère 
fondamental pour toute inscription 
au patrimoine mondial.

La ministre Srarfi a 

particulièrement insisté sur 
l’impératif d’une synergie entre 
les différents acteurs, condition 
sine qua non pour optimiser 
les chances de succès de la 
candidature. Cette approche 
collaborative a trouvé un écho 

favorable auprès du gouverneur 
de Tunis, qui a réaffirmé 
l’engagement des autorités 
locales à faciliter la démarche.

Dans une volonté d’inclusion 
citoyenne, une journée de 

sensibilisation est programmée 
pour le 18 janvier 2025 au siège 
de la municipalité. Cette initiative, 
fruit d’une collaboration entre la 
municipalité et l’Institut National 
du Patrimoine, vise à informer la 
population et à enrichir le dossier 
des contributions de la société 
civile.

Cette candidature représente un 
enjeu majeur pour la Tunisie, 
qui cherche à faire reconnaître 
internationalement l’un des 
fleurons de son patrimoine 
culturel. L’inscription de Sidi Bou 
Saïd sur la liste du patrimoine 
mondial constituerait non 
seulement une reconnaissance 
de sa valeur universelle, mais 
également un levier significatif 
pour sa préservation et son 
rayonnement international.

Le président de l’ONSC reçoit l’écrivaine française Isabelle Vahé

 Des cinéastes saluent le grand intérêt accordé 
par le président de la République au secteur du cinéma

Sidi Bou Saïd en lice pour le patrimoine mondial de l’UNESCO
  Un dossier fédérateur pour la perle bleue

 de la Méditerranée
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Le Festival International 
du Film du Caire (CIFF), 
présidé par la célèbre 

star Hussein Fahmy, a le plaisir 
d’annoncer que sa 46e édition 
se tiendra du 12 au 21 novembre 
2025 à l’Opéra du Caire.
Commentant cette annonce, 
Hussein Fahmy a déclaré : « 
Avec l’annonce de cette nouvelle 
édition, nous mesurons l’ampleur 
des efforts nécessaires pour 

relever ses défis et atteindre 
le succès que nous espérons, 
tout en tirant les leçons des 
expériences passées. Nous 
sommes convaincus que cette 
édition laissera une empreinte 
distinctive dans l’histoire du 
Festival International du Film du 
Caire. Je suis particulièrement 
enthousiaste, car nous avons 
commencé les préparatifs dès 
le lendemain de la clôture de 

l’édition précédente. »
Le Festival International du 
Film du Caire est l’un des plus 
anciens festivals du monde arabe 
et d’Afrique. Il se distingue en 
étant le seul festival des régions 
arabe et africaine à être classé 
en catégorie A par la Fédération 
Internationale des Associations 
de Producteurs de Films (FIAPF) 
en France.

L’ordre de la Pléiade pour 
le dialogue des culture s 
a été décerné à la Franco-
tunisienne Fawzia Zouari, 
présidente du Parlement des 
écrivaines francophones, par 
l’Assemblée des Parlementaires 
francophones.
Née à Dahmani, gouvernorat 
du Kef au Nord-ouest tunisien, 
Fawzia Zouari est docteur en 
littérature française et comparée 

à la Sorbonne. Elle vit à Paris, 
depuis 1979.
Elle a écrit son premier roman, 
«La Caravane des chimères», en 
1989. Auteur d’un essai, «Pour 
en finir avec Shéhérazade» 
(1996), elle sort en 1999 «Ce 
pays dont je meurs», et plusieurs 
autres récits dont le «Corps de 
ma mère» paru en 2016.

Attachant et volubile, le 
multi-instrumentiste et 

chanteur malien, installé à 
Paris, évoque, dans son nouvel 
album, « Following », l’esprit 

de ceux qui sont partis. Un 
acte de transmission.

« Laisse tomber la neige. C’est 
l’hiver. » Ces mots du rappeur 
Oxmo Puccino résonnent, sur des 
notes de cordes mélancoliques, 
au cœur de ce nouvel album de 
Pedro Kouyaté. « Laisse tomber 
la neige en leur mémoire, et dans 
tes yeux, garde cette lumière 
qu’ils aimaient voir. » Avec 
Following, il évoque en bambara 
et en français l’esprit de ceux 
qui ont compté pour lui, entre 
musiques mandingues, blues et 

slam. Ses proches disparus, mais 
aussi le joueur de kora Toumani 
Diabaté, décédé en juillet 
dernier et dont il fut, tout jeune, 
à Bamako au Mali, musicien au 
sein du Symmetric Orchestra, 
avant de parcourir le monde en 
accompagnant, à la calebasse, le 
chanteur et guitariste Boubacar 
Traoré.

Patrimoine immatériel
« Ce disque parle de prendre la 
suite de nos ancêtres, de nos 
valeurs qu’on perpétue à travers 
les instruments traditionnels. Ce 
patrimoine immatériel, qui se 
transmet au fil des événements 
de la vie, ne peut se perdre. On 
peut tout perdre, sauf sa culture, 
observe-t-il, avec enthousiasme. 

Moi, je suis dans cette voie qu’on 
appelle le jazz, une juxtaposition 
et un mélange de styles comme 
le ragtime, le negro-spiritual, le 
blues et la world music. »
Fier de cet opus, produit par le 
label Quai Son Records, une 
division de Jazz Magazine, où il 
convie également le trompettiste 
Erik Truffaz, le batteur Manu 
Katché, le chanteur Arthur H 
et le bluesman américain Big 
Daddy Wilson, il insiste : « Il 
n’y a aucun complexe pour un 
africain ayant grandi en Afrique 
à se revendiquer du jazz. Le twist 
et le swing puisent leurs origines 
en Afrique. Dans les champs, 
les esclaves chantaient sous les 
coups de fouets. »

Les organisateurs du Festival de 
Cannes ont annoncé, mercredi 
15 janvier, la réélection de 
l’Allemande Iris Knobloch en 
tant que présidente pour un 
deuxième mandat de trois ans.
D’après un communiqué de 
l’Association française du 
Festival international du film, 
Iris Knobloch a été réélue à 
l’unanimité. Ce nouveau mandat 
débutera en juillet 2025 et 
couvrira les éditions 2026, 2027 
et 2028.
Juriste de formation, Iris 
Knobloch est née le 13 février 
1963 à Munich. Après avoir 
dirigé Warner Bros France 
pendant quinze ans, elle a pris 
la tête de WarnerMedia pour la 
France, le Benelux, l’Allemagne, 
l’Autriche et la Suisse à partir de 
2023.
Elle a été nommée en 2022 
présidente du Festival de Cannes, 
succédant ainsi à Pierre Lescure.
« Je suis fière du succès des 
deux dernières éditions et je me 
réjouis à l’idée de poursuivre cet 

engagement », a-t-elle déclaré 
dans le communiqué.
Elle a également ajouté : « Nous 
continuerons à travailler main 
dans la main afin de faire vivre et 
évoluer ce magnifique Festival, 
un espace unique où toutes les 
œuvres, toutes les voix et tous 
les talents trouvent leur place. »

Enfin, Iris Knobloch a réaffirmé 
son engagement pour l’égalité 
et la reconnaissance de tous, en 
soulignant : « Je tiens à accorder 
une attention particulière aux 
femmes, afin qu’elles puissent 
mettre en lumière leur incroyable 
créativité. »

 Avec son album « Following », Pédro Kouyaté rend 
hommage aux ancêtres

Le Festival International du Film du Caire annonce 
les dates de sa 46e édition

L’écrivaine Fawzia 
Zouari décorée

Iris Knobloch réélue présidente 
du Festival de Cannes
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Bruce Dickinson, chanteur 
du groupe de heavy metal 
britannique, a participé à 

une compétition, dimanche à 
Faches-Thumesnil.

De quoi en étonner plus 
d’un. Bruce Dickinson, 
chanteur du groupe de 

heavy metal Iron Maiden, a 
participé «en toute discrétion» 
à une compétition d’escrime 
dimanche 19 janvier, à Faches-
Thumesnil (Nord), rapporte «ici 

Nord(Nouvelle fenêtre)» (ex-
France Bleu).

Plus de 20 nationalités étaient re-
présentées lors de cette épreuve, 
qui est l›une des plus grandes 
compétitions européennes pour 
la catégorie vétéran. Bruce Dic-
kinson pratique l›escrime depuis 
50 ans. Plus jeune, il s›est même 
entraîné aux côtés de l›équipe 
olympique britannique.

Entre deux combats, le chanteur 

de 66 ans a pris le temps de ren-
contrer le maire de la commune, 
Patrick Proisy, qui lui a rendu 
hommage sur le réseau social 
Facebook : «Cela montre le 
sérieux et la réputation de notre 
club d›escrime ! Bravo aux 
dirigeants et aux bénévoles», 
s›est-il ainsi félicité. La police 
municipale était aussi présente 
pour sécuriser cette venue pres-
tigieuse.

Frissons et dérision sont au 
programme de ce huis clos au-
dessus des montagnes mena-

çantes de l’Alaska.

Le réalisateur américano-aus-
tralo-irlandais Mel Gibson, qui 
nous avait habitués à un cinéma 
à messages et à grand spectacle, 
signe avec Vol à haut risque, 
en salles mercredi 22 janvier, 
un long-métrage aussi haletant 
qu’hilarant, dans un mélange 
des genres plutôt bien réussi.

L’agente fédérale Madelyn Har-
ris (Michelle Dockery) est char-
gée d’escorter Winston (Topher 
Grace), un criminel, témoin clé 
dans un procès contre la ma-
fia, qui a négocié sa peine en 
échange d’informations contre 
l’organisation criminelle.

Ils embarquent à bord d›un petit 
avion brinquebalant avec, aux 
commandes Daryl Booth (Mark 
Wahlberg), un pilote plus que 
louche. L›ambiance dans le petit 
habitacle de l›avion, en survol 
au-dessus des montagnes ennei-
gées de l›Alaska, va rapidement 
prendre une sale tournure.

L’action de Vol à haut risque 

se déroule quasi exclusivement 
dans l›espace exigu et inquié-
tant de cet avion en mauvais 
état, en compagnie de trois pro-
tagonistes aux tempéraments 
marqués. Madelyn Dockery est 
une agente fédérale courageuse, 
mais sensible, de retour sur le 
terrain après avoir été clouée 
dans un bureau pour faute grave 
dans une mission précédente. La 
vraie héroïne, c›est elle.

Winston, avec ses allures 
d›adolescent attardé, est un vrai 
trouillard. Il est toutefois doté 
d›un excellent sens de la répar-
tie. Quant à Daryl, le pilote, 
campé par l›excellent Mark 
Wahlberg, on ne sait pas trop de 
quoi il est capable...

Divertissement de haut vol

Mel Gibson vient d›être nommé 
par Donald Trump avec Jon 
Voight et Sylvester Stallone 
«ambassadeur particulier à Hol-
lywood». «Ces trois personnali-
tés pleines de talent seront mes 
yeux et mes oreilles et je ferai 
ce qu›elles me suggéreront. Il 
s›agira de retrouver, comme 
pour les États-Unis d›Amérique, 
l›âge d›or de Hollywood !», 

a déclaré jeudi sur son réseau 
Truth Social Donald Trump, de 
retour à la Maison-Blanche lun-
di 20 janvier.

De Bravehart (1995), à Apo-

calypto (2006), en passant par 
Tu ne tueras point il y a près de 
dix ans, le réalisateur de 69 ans 
officiait volontiers dans le film 
«militant» à tonalité conserva-

trice, dont certains, comme La 
Passion du Christ (2004), fut 
taxé à sa sortie d›antisémitisme. 
Avec Vol à haut risque, Mel Gib-
son signe un long-métrage qui 
marque un virage vers plus de 
légèreté dans sa filmographie.

Avec un scénario de Jared 
Rosenberg qui figurait sur la 
«Black List» (liste des scénarios 
américains n›ayant pas encore 
trouvé acquéreur), Mel Gibson 
s›inscrit dans le folklore des 
thrillers en avion, comme Les 
Ailes de l›enfer, Air Force One 
ou Y a-t-il un pilote dans l›avion 
?, l›ambition du film se limite 
(et réussit plutôt bien) à tenir 
le spectateur en haleine, et à le 
faire rire pour le détendre entre 
deux rebondissements.

Servi par un excellent casting, 
une mise en scène efficace et 
des dialogues souvent drôles, ce 
nouveau film est un divertisse-
ment de haut vol, que l›on aura 
quand même du mal à regarder 
sans avoir en tête la nouvelle 
mission confiée au réalisateur 
par Donald Trump.

Les Joy Awards annuels ont ho-
noré les talents arabes lors d’une 
soirée de gala au Kingdom Are-
na de Riyad, samedi.

La cérémonie a débuté par un 
concert de Christina Aguilera, 
qui a interprété The Voice Wit-
hin et son tube Genie in a Bottle.

Les icônes musicales Moham-
med Abdo et Andrea Bocelli ont 
quant à eux offert une prestation 
alliant les sonorités du Golfe et 
de l’Italie.

Le chanteur libanais Wael 
Kfoury et l’artiste canadien 
Michael Buble ont collaboré à 
une interprétation saisissante de 
My Way de Frank Sinatra, en 

anglais et en arabe.

Samedi, lors de la cérémonie, 
Amanda Seyfried, Morgan 
Freeman et Matthew McCo-
naughey ont fait sensation sur 
le tapis lavande emblématique 
aux côtés de célébrités interna-
tionales et locales.

Le chanteur libanais Wael 
Kfoury et l’artiste canadien 
Michael Buble ont collaboré à 
une interprétation saisissante de 
My Way de Frank Sinatra, en 
anglais et en arabe.

Samedi, lors de la cérémonie, 
Amanda Seyfried, Morgan 
Freeman et Matthew McCo-
naughey ont fait sensation sur 

le tapis lavande emblématique 
aux côtés de célébrités interna-
tionales et locales.

Pour rendre hommage à sa pre-
mière visite dans le Royaume, 
l›actrice américaine Kate Siegel 
a assisté à la cérémonie en por-
tant une robe blanc nacré avec 
des drapés noirs de la marque 
saoudienne Abadia.

« Je l›ai choisie parce que je 
voulais représenter les créateurs 
saoudiens et la mode, en par-
ticulier ici, à Riyad, qui est un 
centre de la mode saoudienne », 
a-t-elle déclaré.

L›actrice libanaise Nawal Ka-
mel est arrivée dans une robe 

noire et cloutée d›argent conçue 
par sa styliste libanaise préfé-
rée, Joelle Nemnum.

« Je n›arrive pas à croire que 
je suis ici. Je suis très excitée 
à l›idée de rencontrer le peuple 
(saoudien) de près. Je connais 
beaucoup de gens du Liban, 
mais être ici et voir les gens du 
pays, qui sont si différents et 
si incroyables, c›est extraordi-
naire. Ils (les Saoudiens) sont 
si gentils et si accueillants - ils 
vous soutiennent vraiment et 
prennent soin de vous. Je suis 
tellement reconnaissante d›être 
ici et d›assister à la remise des 
Joy Awards », a-t-elle déclaré.

Organisés au Kingdom Arena, 

les Joy Awards sont le plus 
grand événement d’Arabie 
saoudite qui distingue et récom-
pense les principaux artistes du 
monde arabe. L’événement fait 
partie de la Saison de Riyad et 
est co-organisé par le groupe 
MBC.

Les lauréats ont été sélectionnés 
par le public via une application 
lancée par l’Autorité générale 
du divertissement. Les candi-
dats étaient répartis en diffé-
rentes catégories. Les nominés 
ont été soigneusement choisis 
par des comités spécialisés en 
fonction de leurs efforts et de 
leurs réalisations au cours de 
l’année écoulée.

Quand le chanteur d’Iron Maiden participe à une 
compétition d’escrime dans le Nord

«Vol à haut risque»  
Mel Gibson tente le thriller comique avec succès

Christina Aguilera et Michael Bublé se succèdent 
sur la scène des Joy Awards de Riyad
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La compagnie nationale 
Air Algérie a fait 
état, lundi dans un 

communiqué, de l’obligation 
pour tous les voyageurs 
à destination de l’Arabie 
Saoudite de présenter un 
certificat de vaccination contre 
la méningite quadrivalente 
(ACWY), à compter du 10 
février prochain.
«Air Algérie informe son 
aimable clientèle qu’en 
application d’une instruction 
des autorités sanitaires 
du Royaume d’Arabie 
Saoudite, tous les voyageurs 
à destination du Royaume 
d’Arabie Saoudite devront 
impérativement présenter un 

certificat de vaccination contre 
la méningite quadrivalente 
et s’assurer d’avoir reçu les 
vaccins exigés au moins 10 
jours avant le vol», lit-on dans 
le communiqué.
«Seul le carnet de vaccination 
international portant le cachet 
officiel de l’Etat sera accepté», 
précise la même source.
La décision sera appliquée à 
compter du 10 février 2025, 
au lieu du 1 février, comme 
annoncé préalablement, 
précise la compagnie 
nationale. Ainsi, Air Algérie 
a appelé tous les candidats à 
la Omra à se conformer aux 
instructions contenues dans 
cette annonce.

AIR ALGÉRIE :
Les voyageurs vers l’Arabie Saoudite tenus de présenter 

un certificat de vaccination contre la méningite à 
compter du 10 février

Dans le cadre de 
sa stratégie de 
développement, 

l’aéroport d’Alger s’engage 
à offrir à ses passagers 
un service toujours plus 
performant. Pour répondre 
aux attentes d’une clientèle 
en croissance, la SGSIA a mis 
en place de nouvelles mesures 
pour fluidifier les passagers au 
niveau de l’aéroport.
Avec un ambitieux projet 
de devenir un hub régional, 
la société de gestion des 
services et infrastructures 
aéroportuaires d’Alger 
multiplie ses initiatives pour 
améliorer ses services et 
moderniser ses infrastructures.
L’Aéroport d’Alger 
augmente le nombre des 
sorties de son parking
Dans une nouvelle déclaration 
accordée à la chaîne Ennahar 
TV, le directeur général 
de l’aéroport d’Alger, 
en l’occurrence Mokhtar 
Said Mediouni, dévoile de 
nouvelles mesures adoptées 
par son aéroport pour fluidifier 
les passagers au niveau du 
parking.
En effet, pour fluidifier les 
entrées et les sorties au niveau 
de son parking, l’aéroport 

d’Alger a décidé de porter 
à six le nombre des sorties. 
Cette décision intervient pour 
faire face aux congestions, 
notamment en période de 
pointes et la saison estivale.
« Nous avons relevé des 
problèmes au niveau des 
parkings. Il y a des congestions 
à l’entrée et à la sortie, surtout 
durant les périodes de pointe 
» a déclaré Mediouni avant 
d’ajouter « Nous sommes 
actuellement en train de revoir 
l’aménagement des parkings à 
ce qu’il ait six sorties, c’est-à-
dire autant d’entrées en service, 
pour fluidifier encore plus la 
circulation des véhicules« .

Miser sur l’intelligence 
artificielle pour moderniser 
l’aéroport
Par ailleurs, Mediouni rappelle 
que l’aéroport d’Alger mise 
sur les nouvelles technologies 
et l’intelligence artificielle 
pour fluidifier davantage la 
circulation des voitures et leur 
stationnement au niveau des 
parkings. En effet, la SGSIA 
prévoit d’adopter de nouveaux 
systèmes basés sur l’IA pour 
rendre le passage à l’aéroport 
plus simplifié.
« Même lorsqu’un 
automobiliste oublie 
l’emplacement de son 
véhicule dans le parking, il lui 

suffira de taper son numéro 
d’immatriculation sur un écran 
à l’intérieur de l’aérogare pour 
recevoir une image en temps 
réel de son emplacement« , 
explique le premier responsable 
de l’aéroport d’Alger.
Pour rappel, l’aéroport d’Alger 
s’apprête à accueillir le plus 
grand Duty Free du Maghreb. 
Mokhtar Saïd Mediouni, PDG 
de la SGSIA, a annoncé lors 
d’une conférence de presse 
que le marché a été attribué 
au groupe GFS Duty Free 
Algérie, qui collaborera avec 
des partenaires internationaux 
d’Italie, du Royaume-Uni et de 
Malte.

Ce nouveau complexe 
commercial s‘étendra sur 2400 
mètres carrés et proposera une 
gamme complète de produits 
de luxe internationaux : 
parfums, lunettes, montres et 
autres articles haut de gamme. 
Le PDG promet un niveau 
de prestations comparable 
aux plus grands aéroports 
mondiaux comme Dubaï, 
Singapour, Miami ou Paris.
L’essentiel de l’article :
• L’aéroport d’Alger met 
en œuvre des mesures pour 
optimiser la circulation des 
passagers, notamment en 
augmentant le nombre de 
sorties de son parking et en 
adoptant des systèmes de 
gestion intelligents pour le 
stationnement ;
• L’intégration de l’intelligence 
artificielle permettra de faciliter 
la recherche des véhicules dans 
les parkings et de simplifier les 
procédures d’enregistrement ;
• En parallèle de ces 
améliorations opérationnelles, 
l’aéroport d’Alger poursuit son 
développement commercial 
avec l’ouverture prochaine 
du plus grand Free Shop du 
Maghreb.

AÉROPORT D’ALGER :
Mediouni dévoile des nouveautés pour améliorer 

l’expérience des passagers


